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Вооруженные идеями Ленина— Сталина, 
рабочий класс, колхозное крестьянство, 
советская интеллигенция добиваются все 
новых и  новых успехов в развитии про
изводительных вид, под’еме народного хо
зяйства и социалистической культуры. В 
идеях ленинизма, в марксисте ко- ленин
ской теории наши кадры черпают силы 
для великой борьбы за  торжество ком- 
муэдзжа. Товарищ Сталин постоянно на
поминает нам о том, что чем глубже мы 
будем усваивать принципы марксизма- 
ленинизма, овладевать теорией, тем уве
реннее будет в а т е  движение вперед по 
цуги коммуннстчѳекого строительства.

В результате п ри н я ты х  за поел едай е 
годы Центральным Комитетом партии 
важных решений по идеологическим во
просам внимание местных партийных ор
ганизаций в  марксистом-ленинской за
валке кадров, к  партийной пропаганде 
возросло. 'Миллионы партийных и непар
тийных большевиков изучают произведе
ния клаеш клв марксизма-ленинизма, по
вышают своя знания в  области истории 
парта®, философии, политической эконо
мии- Значительное число молодых комму
нистов изучает политическую грамоту в 
кружках. Задана состоит в  том, чтобы 
неустанно улучшать качество партийного 
просвещения, повышать идейный уровень 
преподавания в кружках  ̂и лекций, уст
раиваемых для товарищей, занимающих
ся самообразованием. А это в значитель
ной мере зависит от наших партийных 
щ)(шага®щстов—руководителей кружков, 
лекторов, докладчиков, консультантов, не
посредственно везущих огромную и благо
родную работу по партийному просвеще
нию.

Партии всегда очень высоко ценила 
пропагандистскую работу, требовала неос
лабного внимания к людям, которые ее 
ведут. Она воспитала многочисленные 
кадри большевистских пропагандистов, 
проникнутых высокой идейностью.

Четверть века посвятил любимому про
пагандистскому делу работник Киевского 
Механического завода, заместитель секре
таря парторганизации той. Улесто. В 
прошлом году руководимый им кружок но 
изѵчвшсто «Краткого курса истории 
ВШП(б>» полностью выполнил учебный 
план. Нынче тов. іУлесюо возглавляет та 
кой же кружок, образованный го слу
шателей нового набора.

В вельских пригородах Кировабада хо
рошо знают и ценят внештатного про
пагандиста райкома партии педагога тов. 
Халилову. Крут ее общественно-политиче
ской деятельности чрезвычайно богат и 
разнообразен. Она руководи1 двумя по- 
липпгюояами в  колхозах имени Орджони
кидзе и  «Красноармеец», проводит беседы 
с молодыми пропагандистами о методи
ке зааягий, читает лекции для колхозни
ков, выступает е докладами по вопросам 
текущей политики.

і Тысячи таких большевистских тропа- 
гввдистов поя руководством партийных 
организаций изо дня в день обогащают 
духовн ы й жир людей, вооружают комму
нистов я  непартийных большевиков ре
волюционной теорией марксизма-лениниз
ма, которая указы вает верную дорогу в 
вашей копейной цели—коммунизму, дает 
ясиѵю перспективу, уверенность в работе, 
веру в  победу великого дела Ленина —  
Станина.

Отличительные черты большевистского 
пропагандиста — высокая щишшм ааль- 
ность, умение увлекательно и доходчиво 
нести в кассы  идеи партии. У великих 
вождей и  строителей нашей партии, у 
гениальных творцов коммунизма—Ленина 
и Сталина должны учиться наши пропа
гандисты непревзойденной силе убежде
ния, простоте и ясности аргументации, 
железной логике.

Партийные организации призваны до- 
мотать гааяпии кадрам в  овладении искус
ством большевистской пропаганды, Пт 
работы с  пропагандистами зависит идей
ный уровень партийного просвещения, 
тивмах и  содержание агитаяионтго-про- 
пагантистской деятельности партийных 
органов в  массах, особенно в  связи с 
шитотовкой к выборам народных судов.

В настоящее время состав пропаганда- 
стов ■значительно пополнился- Наряду с 
опытными пропагандистами—- большой 
грушшй руководящего партийного и со

ветского актива—руководят кружкам®,
семинарам®, ведут 'консультации много 
таких товарищей, которые, обладая доста
точной политической подготовкой, не име
ют опыта пропагандистской работы. Есте
ственно, что они особенно нуждаются в 
повседневном внимании и руководстве-

Важнейшей формой теоретической и 
методической помощи пропагандистам 
являются постоянные семинары при горко
мах и райкомах партии. Многие партий
ные комитеты хорошо поняли это и ак 
куратно проводят такие семинары, забо
тятся о том, чтобы занятия проходили 
содержательно. Но, к сожалению, еще 
можно встретить семинары, которые не 
отвечают своему назначению, а то и 
вовсе не работают, ікак это имеет место в 
ряде районов Татарской АССР, Казахской 
ССР, Кировской и некоторых .трутах об
ластей.

Разумеется, помощь пропагандистам 
нельзя ограничивать только проведением 
семинаров. Необходимо создать им все ус
ловия для повседневной подготовки к 
занятиям и самообразования. Пропаган
дисты должны быть уверены, что при
дя, скажем, в партийный кабинет, они 
всегда здесь найдут нужный им мате
риал, политическую и художественную 
литературу к теме очередного занятия, 
наглядные пособия, будут иметь возмож
ность побеседовать в опытным консуль
тантом-методистом, получить справку по 
любому интересующему вопросу.

Вполне понятно, что такая обстановка 
для пропагандистов будет создана только 
яри внимательном отношении к ним, 
прежде всего, со стороны партийных ор
ганов. Они вшоаве рассчитывать на то, 
чтобы руководящие партийные работники 
чаще беседовали с ними, выявляли их 
запросы, информировал® о важнейших ре
шениях партии и правительства.

Поучителен в этом отношении опыт 
Краснодарской парторганизации, о кото
ром сообщалось на-даях в  «Правде». В 
Краснодаре работает более 500  пропаган
дистов. Горком и райкомы парта® оказы
вают им систематическую помощь. Про
пагандистов регулярно собирают на се
минары, читают для них лекции, устраи
вают разборы проведенных занятий, дают 
советы, как улучш ить постановку работы 
того или итого кружка. Большую помощь 
оказывает пропатаядастским кадрам 
партийный кабинет п р и  горком» партии. 
Вопросы партийного просвещения перио
дически обсуждаются на бюро нартайного 
комитета, на собрании партийного актива.

В свою очередь и сами протвгандасты 
обязаны неослабно повышать к  себе тре
бовательность, памятуя, скояъ велика в  
почетна их обязанность. Еще никогда в 
история никто из прогаагаидистов не 
пользовался таким громадным авторитетом, 
не властвовал таж над умами людей, как 
пропагандисты великих щ ей  комавушвжа. 
Это ко многому обязывает.

Для того, чтобы сделать преподавание 
живым, интересным и полезным, проса- 
ганшиепу необходимо в своих беседах по
стоянно сопоставлять прошлое с настоя
щим. теоретические полож еш я насыщать 
фактами, никогда не отрывать теорию 
от практики, от живой действительности. 
памятѵя, что теория есть руководство к 
действию и она призвана вооружать на
ших практиков для более осмысленной 
работы. '«Вся пропаганда... должна быть 
поставлена так , чтобы делю свелось к 
руководству практически государственным 
строительством» (Ленин).

Еще одно непременное условие ДЗМ 
хорошего пропагандиста: относиться к 
своему делу е величайшей любовью, на
стойчиво добиваться цели. А̂  эта цель, 
разумеется, не в  том, чтобы человек 
формально зазубрил то или иное поло
жение, шнпгкюлярс&и усвоил то ил® иное 
событие го история партии. Ваяано, чтобы 
о® научился мыслить и  работать по- 
ленински. по-сталинегои. твердо проводил 
в жизнь указания партии и постоянно 
ими руководствовался.

Обязанность партийных организаций 
так  поставить пропагандистскую работу, 
и, в  частности, с самими пропагандиста
ми. чтобы она го своему размаху и со
держанию была на уровне современных 
задач и  полностью отвечала требованиям 
Центрального Комитета партии.

Москва
Торжественно отметила столица День 

Сталинской Конституции. В канун знамена
тельной даты и в дни всенародного празд
ника во всех пехах московских предприя
тий, учреждениях, учебных заведениях 
были проведены беседы о самой демокра
тической в мире Конституции, о победе 
социализма в нашей стране, о великих 
правах и обязанностях граждан СССР.

Вечера и собрания трудящихся в честь 
Для Сталинской Конституции происходили 
в столичных клубах, дворцах и домах 
культуры.

Во Дворце культуры автозавода имени 
Сталина состоялся большой бал молодых 
автозаводцев. Свыше трех тысяч его уча
стников встретились <• депутатами Москов
ского и Пролетарского районных Советов, 
оспаривали первенство в конкурсе на луч
шее исполнение рассказов, танпе®, сти
хотворений и песен народов СССР. На ве
чере выступил с концертом коллектив ху
дожественной самодеятельности дворца, под
готовивший к празднику программу из 
песен и танцев народов СССР.

В нарядном убранстве —  клуб комби
ната Трехгорной мануфактуры имени ф. Э. 
Дзержинского. Хор йкачих, оркестр народ
ных инструментов, драматическая студия 
выступили с программой, посвященной 
дружбе народов СССР.

Во всех столичных клубах состоялись 
утренники для детей. (ТАСС).

В городе Ленина
ЛЕНИНГРАД. 5 декабря. (ТАСС). Вместе 

со всей страной ленинградцы торжествен
но отметили День Сталинской Конститу
ции.

С утра на зданиях были подняты флаги 
в честь всенародного праздника. Раш » 
разносило над улицами и  проспектами пес
ни о советской Родине, о родной больше
вистской партии, о великом Сталине.

Рабочие завода имени Фрунзе, педаго
ги Дзержинского района, студенты маши
ностроительного техникума, врачи с Ва
сильевского острова совершили экскурсии 
по городу на тему «От первых Советов —  
к Сталинской Конституции».

Ленинградские физкультурники провели 
соревнования.

Вечером ленинградцы устремилась в 
дома культуры и клубы, где происходили 
торжественные собрания и праздничны» 
концерты.

В столице Украины
КИЕВ. 5 декабря. (ТАСС). Празднично 

выглядел сегодня Киев. Широкие улицы 
возрожденного города украсились знамена
ми, транспарантами. Повсюду —  портреты

творца самой демократической в мире со 
встской Конституции —  великого Сталина,

Двенадцатую годовщину со дня приня
тия Сталинской Конституции трудящиеся 
столицы Украины отметили большими про
изводственными победами. Сотни предпри
ятий, во главе с крупнейшими заводами 
«Ленинская кузница», «Арсенал», «Крас
ный экскаватор» и другими, встретили все
народный праздник выполнением годовых 
планов. Тысячи стахановцев города закон
чили выполнение пятилетней нормы.

Радостное оживление сегодня парило на 
всех площадях и улицах города. Используя 
свое право на отдых, киевляне заполнили 
театры, клубы, дворцы культуры.

Празднование 12-й годовщины со тля 
принятия Сталинской Конституции превра
тилось в яркую демонстрацию горячей люб
ви и преданности украинского парода боль
шевистской партии, великому Сталину.

Казахская ССР
АЛМА-АТА, 5 декабря. (ТАСС). Трудя

щиеся Казахстана радостно отметили Лень 
Сталинской Конституции. Па предприятиях, 
в колхозах, учреждениях, на агитпунктах 
120 тысяч агитаторов провели беседы о 
хартии победившего социализма. Сегодня 
повсеместно состоялись торжественные со
брания трудящихся, посвященные всена
родному празднику.

В библиотеках, клубах, избах-читальнях 
устроены выставки, на которых представ
лены различные материалы о расцвете 
республики под солнцем Сталинской Кон
ституции.

Казахстанцы встретили День Сталин
ской Конституции большими производствен
ными успехами. Сотни передовых предпри
ятий сейчас выдают продукцию в  счет 
1949  года. Свыше 20 тысяч рабочих к 
празднику завершили от 3 до 12 годовых 
заданий.

Латвийская ССР
РИГА, 5 декабря. (ТАСС). Улицы Лат

вийской столицы утопали сегодня в алых 
полотнищах. Накануне на предприятиях, 
в учреждениях и в деревнях республики 
состоялись многолюдные собрания, посвя
щенные Дню Сталинской Конституции. Тру
дящиеся чествовали передовиков социали
стического соревнования. На завод» «ВЭФ». 
ваговостроятельвом заводе, на текстиль
ных фабриках и других предприятиях Ри
ги в  дни стахановской вахты, предшество
вавшие празднику, сотни рабочих завер
шил® пятилетии» задания.

Сегодня днем тысячи трудящихся Ри
ги побывали на выставках, в Музее Ре
волюции, Государственном Историческом му
зее и в  рабочих клубах. Во всех теат
рах латвийской столицы состоялись празд
ничные кош ерты и спектакли.
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Москва. Кремль. Большой Кремлевский дворец. Здесь происходят заседания Вер- 
ховного Совета СССР и РСФСР, с’езды партии и другие важнейшие собрания. В 
1936 году на Чрезвычайном VIII Всесоюзном с ’езде Советов в этом дворце была 

принята Сталинская Конституция —■ Основной Закон нашей страны.
Ф ото В. К овригина. Ф отохроника Т А С С

К 1 5 0 - ш и г а  со дня 
рождения А. С. Пушнина

МИНСК, 4 декабря. (ТАСС). В Белорус
сии началась подготовка к  150-летию со 
дня рождения А. С. Пушкина. Правитель
ство Белорусской ССР учредило республи
канский юбилейный комитет под предсе
дательством народного поэта Белоруссии 
лауреата Сталинской премии Якуба Ко- 
ласа.

В городах и селах республики органи
зуются лекции о жизни и литературной 
деятельности А. С. Пушкина, библиотеки 
готовят выставки его произведений, а  так 
же исторических документов и фотогра
фий, связанных с именем великого поэта.

Государственное издательство БССР го
товит юбилейные сборники произведений 
А. С. Пушкина на белорусском языке. От
дельными изданиями вышли «Евгений Оне
гин» и «Капитанская дочка».

4.200 колхозов Казахстана 
ввели правильные 

севообороты
АЛМА-АТА^ 4 декабря. (ТАОС). Колхо

зы Казахстана перевыполнили годовой 
план введения севооборотов. В республи
ке севообороты введены в  4 .2 0 0  сель
хозартелях.

Серьезных успехов достиг колхоз име
ни Шевченко, Ново-Шульбииского района, 

Семипалатинской области, полностью осво
ивший 10-польный севооборот. По грани
цам пояей здесь заложены защитные 
лесные полосы на 35 гектарах. Колхоз 
собрал в среднем- с каждого гектара на 
10 центнеров зерна больше, чем соседние 
сельхозартели, где многопольные севооборо
ты  еще не освоены.

Всесоюзный 
шахматный чемпионат

4 декабря происходило доигрывают» 
неоконченных партий, а также были сы
граны пропущенные партии. Без игры 
Аронин сдался Бронштейну, а Лилиенталь
—  Лисицыну.

Только два хода было сделано в пар
тии Аронин —  Лисицын, после чего про
тивники согласились на ничью.

Партия Алаторпев —  Бондаревский заг- 
кончилась победой последнего.

Холмов хорошо провел окончание и выи
грал у Лисицына.

Керес выиграл у Панова.
Партия Алаторпев —  Фурман закончи

лась проигрышем белых.
Вновь игранная партия Б р о н ш тей н - 

Флор на 22-м ходу закончилась вничью.
Вторая вновь игравшаяся партия— Раго

зин —  Тодуш после острой борьбы отло
жена с лишней пешкой у  Рагозина.

*  *  *

5 декабря состоялся 15-й  тур чемпио
ната.

Алаторпев проиграл Котову, Лисицын 
выиграл партию у Толуша, партия Раго
зин —  Флор закончилась победой Рагози
на.

Вничью закончились партии Лилиенталь
—  Холмов и Константинопольский— Тай- 
манов.

Остальные четыре партии отложены.
После 15 туров Котов имеет 10  очков 

из 14, Бронштейн и Фурман— по 9 очков 
из 13 и  по одной отложенной партии.

(ТАСС).

В Ч Е С Т Ь  XIV С ‘ ЕЗД Д  К П (б) ГРУЗИИ
Новые обязательства

СУТУМИ. (По телефону от наш. корр.).
День Сталинской Конституции коллективы 
предприятий Абхазии отмечают новым 
под’ем ом социалистического соревнования. 
Обязательства, принятые в честь ХІѴсезда 
КЩб) Грузии, уже практически осуще
ствляются.

Коллектив кожевенно-обувного комби
ната репгил выпустить в декабре сверх 
месячного плана 1.700 пар обуви, сберечь 
государству за счет снижения себестоимо
сти продукции 50.0КК) рублей. Ко дню 
открытия XIV с’езда КЩб) Грузии работ
ники комбината взялись дать еще 1.200 
пар обуви сверх плана.

Новые, повышенные обязательства взя
ли на себя и работники завода портового 
оборудования. Декабрьский план они ре
шили выполнить на 105^ процентов, а яи-

предприятий Ябхазии
варский —  к 25 января. Для практическо
го осуществления этих обязательств улуч
шается организация труда, усиливается 
механизация производственных процессов, 
с новой силой развертывается борьба за 
экономию сырья и материалов.

Коллектив Сухумского отделения Закав
казской железной дороги решил в декабре 
и январе перевыполнить на 20 процентов 
среднесуточную норму погрузки и н а  5 
процентов —  среднесуточную норму вы
грузки.

Известковый завод Міинистерства мест
ной промышленности Абхазской АССР за 
11 месяцев выпустил 3 .900  тонн извести 
вместо 3 .500  тонн по годовому плану. Не 
снижая темпов работы, коллектив завода 
решил выполнить декабрьский план к 20 
декабря, а январский —  к 2 0  января.

Отклики на День Сталинской 
Конституции за рубежом

2.000.000 цитрусовых плодов сверх плана

[ромышленные предприятия города Тбилиси 
выполнили свои обязательства

Коогдективта промышленных предприятий гор. Тбилиси в письме товарищу 
эиину от работников промышленности, транспорта и строек Грузии ваял® обя- 
гелъство дать стране в текущем году 51 миллион рублей сверхплановых нз- 

нлений-
Секретарь Тбилитевого городского Комитета партии тов. Г. Замбахидае «к*5- 

іет Центральному Комитету КП(б) Грузии, что по состоянию на 1 ноября теву- 
8го года дано 5 3 .5 6 7  тысяч рублей сверхплановых накоплений.

Коллективы промышленных предприятий города ваяли новые обязательстве: 
гь до конца года 11 .300  тыс. рублей сверхплановых прибылей.

[ромышленные предприятия города Батуми 
выполнили свои обязательства

Коллективы промышленных предприятий гор. Батуми дали за  10 месяцев 
вущего года 17,1 миллиона рублей сверхплановых накоплений против 14,5 мил- 
іона рублей, предусмотренных обязательствами.

Секретарь Аджарского обкома КЩб) Грузии тов. К. Бечвая сообщил Централь- 
му Комитету КЩб) Грузни, что коллективы рабочих, инженерно-технических ра
тников и служащих взяли на себя новые обязательства: дать до конца года
і- яевее  3 миллионов рублей сверхплановых го го-тлений.

ЧАКВА. (Н аш  кор р.). В текущем году 
Чаквинский чайный совхоз имени Ленина 
дал сверх плана 225 тонн зеленого чайного 
листа. Сейчас здесь успешно развертывает
ся уборка богатого урожая цитрусовых 
плодов. Коллектив совхоза обязался сдать

в честь XIV с ’езда КЩб) Грузии сверх 
плана 2 .0 0 0 .0 0 0  лимонов, апельсинов и 
мандаринов и на 15 дней раньше срока 
закончить уборку тунговых плодов.

В 19!48 году совхоз получит 7 .000 .000  
рублей сверхплановой прибыли.

Пленум Юго-Осетинсного обкома К П  (б ) Грузии
СТАЛИНИРИ. (Н эш  корр.). Пленум Юго- 

Осетинского обкома партии обсудил вопрос 
о мероприятиях по улучшению постановки 
партийного просвещения.

Секретарь обкома партии тов. И. Кудухов  
рассказал в своем докладе о ходе занятий 
в сети партийного просвещения.

К началу нового учебного года выпуще
но второе издание «Краткого курса истории 
ВКП(б)» на осетинском языке, подготовле
но к печати третье издание книги Л. П. 
Берия «К вопросу об истории большевист
ских организаций в Закавказье». Изданы 
программы и учебные планы для кружков 
и политшкол, специальные указатели ли
тературы.

Тов. Кудухов отметил недостатки и ошиб
ки, допущенные в подготовке к новому учеб
ному году, особенно при комплектовании 
кружков и политшкол, на что в свое время 
указывал Центральный Комитет КП(б) 
Грузни. Эти ошибки устранены.

Докладчик остановился на задачах пар
тийной пропаганды во время подготовки к 
выборам народных судов.

Прения в значительной мере расширили 
рамки доклада.

Секретарь Зпаурсюого райкома партии 
тов. В. Санзкоев говорил о том. как райком 
контролирует самостоятельную учебу ком
мунистов. Признав, что лекционная про
паганда поставлена в районе слабо, де кри

тиковал деятельность лекторской группы 
обкома партии.

0 работе с пропагандистами и семинарах 
говорил заведующий отделом пропаганды 
и агитации Ленингорского райкома партии 
тов. М. Гигаури.

Выступление на пленуме секретаря 
Оталшщрского райкома партии тов. 
Р . Лазарашвили показало, что пропаган
дистская работа в районе страдает серьез
ными недостатками. 192 коммуниста не 
учатся. В отдельных кружках, как, напри
мер, при партийной организации Грон
ского сельсовета, занятия начались с боль
шим опозданием. Посещаемость во многих 
кружках и политшколах слабая. Вопрос о 
работе кружков уж» четыре раза обсуж
дался на бюро райкома, но положение не 
изменилось.

Секретарь обкома комсомола тов. 
В. Джиоев остановился на вопросах поли
тического образования молодой сельской 
интелл игенции.

Секретарь Джавского райкома партии 
тов. А. Цховребов поделился опытом орга
низации учебы в кустовых кружках и 
среди коммунистов-одиночек.

* * к
Обсудив вопрос о созыве областной пар

тийной конференции, пленум постановил 
созвать XIX областную партийную кояфе- 

.рѳнцию 15 января 1949 ѵ т .

В е н г р и я

БУДАПЕШТ, 5 декабря. (ТАСС). Все 
сегодняшние газеты отмечают День 
Сталинской Конституции.

Газета «Сабаі ней» подчеркивает, что 
Сталинская Конституция предоставляет 
гражданам Советского Союза самые широ
кие права, о которых веками мечтало 
человечество, и что она «является нашим 
боевым знаменам в  деле борьбы против 
реакции, за прогресс, за социализм за 

мир».
Газета «Непсава» отмечает неоценимее 

международное значение Сталинской Кон
ституции.

«Великая Отечественная война,—пишет 
газета «Киш уйшаг»,—лучше всего до
казала, как тесно сплотила Сталинская 
Конституция советских людей всех на
циональностей».

Р у м ы н и я

БУХАРЕСТ. 5 декабря. (ТАСС). Ру
мынская общественность широко отметила 
12 годовщину Сталинской Конституции.

Вчера вечером в Доме советско-румын
ской дружбы состоялось торжественное 
заседание, посвященное годовщине Сталжн- 
окой Конституции- На заседании присут
ствовали председатель президиума Вели
кого национального собрания Румынии 
академик К. Пархон, председатель совета 
министров доктор Петру Гроза, министры: 
Тѳохарн-Лжоржѳсэку, Миро® Конютантинес- 
ку, президент академии Румынской На
родной республики академик Траян Саву- 
лескѵ и другие- Присутствовали также 
посол Советского Союза в Румынии С. И. 
Кавтавадзе, посол Чехословакии Любомир 
Лтгнгарт, посол Болгарии Абрамов-Мл по
лов, поверенный в делах Албании Диш- 
нила и др. Под бурные овации присут
ствовавших в  почетный президиум собра
ния были избраны Генератиссимус 
И. В. Сталин, В. М. Молотов, Н. М. 
Шверник, доктор Петру Гроза, Георгиу- 

Деж и Анна Паукер. С докладом на тему 
«Сталинская Конституция — самая прог
рессивная конституция в мире» высту
пил министр юстиции Буначиу. Собраште 
обратилось к Генералиссимусу Сталину с 
приветственной телеграммой.

Митинги и собрания, посвященные 
Сталинской Конституция, состоялись на 
предприятиях Бухареста и других городов 
Румынии.

Чехословакия

дате, газеты рассказывают о великих 
демократических пришгапах Сталицс&ой 
Конституции, о ж и зн и .  и  достижения* 
народов Советского Союза.

«Советский Союз, —  пишет централь* 
пый орган профсоюзов «Драпе»,—живу* 
щий по Сталинской Конституции, своих 
великим примером освещает дорогу в луч
шее будущее для всего ю р а » .

Братиславская газета «Правда» под-- 
черкивает, что Сталинская Конституция* 
гарантирующая подлинную свободу и пра
ва трудящимся, служит для народов страд» 
новой демократии ярким примером того, 
как надо строить новую жизнь.

«Стадютвкая Конституция,—-пишет га
зета «Обрана лигу»,—по своей демокра
тичности не имеет себе равных во всех 
мире. Сталинская Конституппя освободила 
всех трудящихся от нужды и наполнила 
их труд всем тем, что делает жизнь ра
достной и прекрасной».

П о л ь ш а

ВАРШАВА, 5 декабря. (ТАСС). Все 
польские газеты широко отмечают День 
Сталинской Конституции, посвящая атому 
событию многочисленные статьи, в кото
рых на конкретных примерах показывают, 
что дала Сталинская Конституция совет
скому народу.

Газета «Глос люду» в передовой 
статье подчерк ігвает, что конституция1 
Союза Советских ви тали сти ч ески х  Рес
публик является документом, конкретно 
Формулирующим задачи государства, пра
ва и обязанности человека и гражданина, 
за  осуществление которых борется такж е 
польский народ.

Принятая 12 лет тому назад Сталин
ская Конституция, пишет газета, принад-' 
лежит к числу основных документов, но-і 
называющих человечеству путь в лучшее 
будущее. Поэтому День Конституции 
ССОР является праздником всех трудя
щихся.

Б о л г а р  и я

ПРАГА, 5 декабря. (ТАСС). Печать Че- 
хославакии широко отмечает День Сталин
ской Конституции. В статьях и очер
ках, посвященных этой знаменательной

СОФИЯ, 5 декабря. (ТАСС). Болгарская 
печать широко отмечает День Сталинс&оД
КОНСТИТУЦИИ'.

Сталинская К о н ст и ту ц и я , пишет газет* 
«Изгрев», известна всему миру. Она з а 
крепила законодательным путем победу 
социализма на одной тестой  част® зем
ного тара- Она является для всего про
грессивного человечества духовным оружи
ем и реальной поддержкой в бго борьбе 
против реакции и империалистических 
планов мирового господства, за прочный 
мир. за  безопасность народов, за  их на
циональную независимость и государ
ственный суверенитет.



в о с т о к а /  декабря 184Р стПЗ Ч  гм* т 94)

П а  р  т а й я а я ж и з н ь
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С С 6 1  с ! і ш

Ч л ен ски й  в зн о с
Стеевремеяна* ушмт* чоелсккх взносов— 

•ДМ из осаовиых обязанностей каждого 
коммуниста. Об атом с исчерпывающей яс
ностью сжазано в иервом параграфе Уста
ва ВКП(б).

«...Если вы не вносите партийных взно
сов своевременно,—говорил в одной из сво
их речей М. И. Калинин,—то это значит, 
что вы не думаете о партии, что вы к пар
тийным обязанностям относитесь спустя ру
кава. Тот же, кто к партийным обязанно
стям, да еще к таким простым, строго ор
ганизационным, как внесение партийных 
взносов, относится таким образом,—у того, 
значит, партия не сидит глубоко. Ведь тот, 
кто думает о партии, для того внесение пар
тийных взносов—удовольствие, потому что 
ѳтим он как бы устанавливает материальную 
связь с партией, как будто бы к ней при
касается...:*.

Уплачивая свой членский взнос, комму
нист оказывает партии материальную по
мощь, ибо из взносов, прежде всего, 
составляются денежные средства партии.

Но этим далеко не исчерпывается значе
ние своевременной уплаты членских взносов 
коммунистами. Выполнение этой обязанно
сти имеет большое воспитательное значение, 
является одним из условий укрепления 
партийной дисциплины.

Руководители партийных организаций 
обязаны лично принимать членские взносы, 
держать в образцовом порядке финансовые 
документы.

Не уплачивая во-время членских взносов, 
коммунист тем самым нарушает Устав пар
тии. Партийные организации не могут про
ходить мимо подобных фактов.

О слабом контроле в этом деле, недо
статочной раз’яснительной работе сре
ди членов и кандидатов партии свидетель
ствуют случаи неправильного исчисления 
членских взносов.

В инструкции ЦК ВКП(б) с исчерпыва
ющей ясностью говорится;

«При приеме членских взносов должна 
учитываться как основная зарплата комму
ниста, так и весь его дополнительный зара
боток (работа по совместительству, сверх
урочная работа, литературный гонорар, лек
ционная, педагогическая и т. п. работа, над
бавки к зарплате за выслугу лет, надбавка 
к зарплате коммунистов, работающих в от
даленных местностях Союза)».

Между тем, в партийных организациях 
вавода им. Димитрова, Государственного 
университета, Архитектурного управления 
взносы взимались, вопреки инструкции, не 
с полной суммы заработка. В партийной 
организации «Грузшахтопроекта» из 49 ком
мунистов 42 платили взносы неправильно.

Подобные факты отмечены и в партий
ных организациях Тбилисского института 
железнодорожного транспорта, издатель
ства «Техника да шрома», Министерства 
сельского хозяйства, театр* имени М арджа
нишвили.

В этом наглядно сказывается недооценка
некоторыми секретарями партийных органи
заций большого значения правильной 
уплаты членских взносов, узко технический 
подход к этому важному партийному делу. 
Тем же об’ясняются и другие н едочеты - 
несоблюдение сроков сдачи полученных 
денег в сберегательные кассы, небрежное 
заполнение документов, нарушение формы 
отчетов.

Партийные организации должны усилить 
внимание приему членских взносов. Надо 
раз’яенить значение этой партийной обя
занности коммунистам, в особенности моло
дым, покончить со всеми недочетами в этом 
деле, с формальным отношением к нему. Не
обходимо тщательно проверять, как идет 
уплата членских взносов, как ведутся фи
нансовые документы.

Вопрос о членских взносах следует чаще 
ставить на заседаниях партийных бюро и 
комитетов.

Надо навести полный порядок на этом
участке Партийного хозяйства.

На районных конференциях
Высокая требовательность к партийным руководителям

Районная «онфефвнтщя Ахагеггокой орга
низации К-П(б) Грузии заслушала отчет
ный доклад районного комитета паіртаи и 
ревизионной комиссии.

Она ѵ целила главное внимание выпол
нению районной партийной организацией 
постановления февральского Пленума ЦК 
ВВП(б) о под’еме сельского хозяйства в 
послевоенный период. Докладчик —  секре. 
таль райкома тов. Д. Мирнанашхвили от
метил, что партийные организации рай
она добились значительных успехов 
в политической и хозяйственной ра
боте. Урожаи в колхозах селений 
Квемо-Халипани, Магроанл, Земо-А.тваани 
превысили довоенный уровень, системати- 
чсоки перевыполняются планы государ
ственных поставок зерна, мяса, молока, 
другая сельскохозяйственных продуктов.

За отчетный период районная партий
ная организация организационно окрепла. 
В ря іе  колхозов созданы первичные пар

тийные организации. Многое сделано в 
политическом воспитании и просвещении 
коммунистов. Большинство сельских ком
мунистов учится  в кружках и  политшко
лах. заняты  самообразованием.

Вместе с тем, докладчик привел факты, 
свидетельствующие о недостатках в ру
ководстве колхозными парторганизациями, 
в партийном просвещении.

Обобщая опыт партийной работы, успе
хи в руководстве хозяйством, делегаты 
конференции критиковали недочеты в дея
тельности райкома и его отделов, говорили 
о перспективах развития района, о необхо
димости улучшить руководство хозяйством.

Работник* тайкоаи реяв» бывают в 
первичных партийных организациях, сла

бо интересуются состоянием колхозов.
Указывалось, что в  ряде колхозов еще 

низки урожаи кукурузы, винограда. Это 
является результатом недостаточной по
мощи со стороны райкома экономически и 
организационно слабым колхозам.

Остоо критиковалась деятельность рай
кома в области щейно-политического вос
питания коммунистов. Слабый контроль 
над самообразованием, бесплановость в 
организации лекций, недостаточная по
мощь пропагандистам — таковы характер, 
ные «недочеты партийного просвещения.

Не все, ош ако, выступления носили 
деловой характер. Это свидетельствует о 
недостатках в подготовке конференция-

Председатель исполкома райсовета тов. 
Гогидре посвятил с-вов выступление хо
зяйственным успехам района, об’яснля их 
«хорошей работой аппарата исполкома». 
Между тем, известно, что аппарат этот 
работает ешѳ недостаточно организованно, 
что работники исполкома не проявляют 
инициативы, что многие дела, которыми 
должен заниматься райисполком, решают
ся райкомом партии.

Участники прений внесли много цен
ных предложений, предусматривающих 
устранение недостатков, улучшение партий
ной работы, под’ем партийной жиэни. Эти 
предложения включены в резолюцию кон
ференции.

Конференция избрала новый райдщныи 
комитет и делегатов на XIV сезд  лЩ б) 
Грузии.

Руставская стройка на пороге
нового года

На теплоэлектроцентрали
В п р е д п у с к о в ы е  д н и

Забота об укреплении колхозных парторганизаций
САЧХЕРЕ. (Наш корр.). Вю многих кол

хозах Сачхерского района урожайность ос
новных сельскохозяйственных культур с 
каждым годом увеличивается. Однако в 
нынешнем году, несмотря на благоприят
ные климатические условия, было собрано 
зерна и винограда меньше, чем в прошлом 
году.

Делегаты районной партийной конфе
ренции, выступая по отчетному докладу 
райкома, естественно, сосредоточили свое 
внимание н а  причинах отставания неко
торых отраслей хозяйства, н а  деятельно
сти колхозных партийных организаций.

Доклад секретаря райкома тов. В. Бера- 
дзе и прения показали, что районный ко
митет недостаточно работает над воспита
нием партийных и хозяйственных кадров.

Руководители колхозов зачастую, вслед
ствие слабой помощи им, не справляются 
с возложенной на них работой. В районе 
ченее чем за полтора года сменилось 18 
процентов председателей колхозов.

Много серьезных недостатков и в рабо
те колхозвых партийных организаций. Они 
слабо пользуются уставным правом конт
роля деятельности правлений артелей. Со

не стали еще подлинной школой воспита
ния коммунистов.

Секретарь партийной организации кол
хоза имени Ворошилова селения Сареки 
тов. Т. Куталадзе, выступая в прениях, 
критиковал районный комитет 8а неудов- 
аетворительную помощь первичным пар
тийным организациям.

Заведующий оргинструкторским отделом 
райкома тов. Л. Шаламберидзе указывал на 
то. что секретари колхозных партийных 
организаций часто пытаются подменять ру
ководителей колхозов, что на партийных 
собраниях выносятся решения, напомина
ющие приказы земельных отпало в.

В речи тов. Шаламберидзе не было не
достатка в критических замечаниях по ад
ресу партийных руководителей колхозов. 
Однако о роли райкома, о его недостатках 
в этом деле он почти ничего не сказал.

В прениях на конференции приняло уча
стие 25  делегатов. Их выступления по
могли вскрыть недочеты в работе первич
ных партийных организаций, районного ко
ми сета партии. Намечены практические 
меіюприятия, которые помогут улучшить 
партийно - политическую и  партийно-ор
ганизационную работу.

Конференция избрала новый состав рай
кома, ревизионную комиссию и делегатов

Строительство Руставской теплоѳлѳктро- 
станции подходит к концу. Один за дру
гим вводятся в действие важнейшие агре
гаты. Первая очередь цеха химводоочистки 
готовится дать очищенную воду. Становится 
ва сушку первый котел. На-дпях начнется 
опробование смонтированного турбогенера
тора.

Времени до пуска станции осталось ма
ло. а незавершенных работ все еще мно
го. Строители и монтажники работают с 
большим напряжением и под’емом. Строй
ке помогают заводы Рустави.

Десятки заводских бригад стали  на Ста
ханове кие вахты. Партийные и комсомоль
ские организации контролируют выполне
ние заказов. Они проходят вне всякой оче
реди. Когда бригаде слесарей - сборщиков 
тов. В. Квентая было поручено подгото
вить затворы для щита водозабора, она 
выполнила работу вдвое быстрее назначен
ного срока: 14 затворов вместо десяти дней 
были сделаны за пять.

На строительстве начала работать вы 
ездная редакция газет «Заря Востока» и 
«За металлургию». Ежедневно редакция 
выпускает листовки, рассказывающие о 
труде передовых строителей и монтажни
ков, вскрывающие недостатки в работе.

Так, например, листовки пишу г о том, 
что график пусковых работ нарушается. 
Котел на сушку должен был быть поставлен 
25 ноября. Этот срок нарушен по вшіе, 
главным образом, работников участка тре
ста «Кавэнергомонтаж». Они обязаны были 
к этому сроку закончить монтаж агрега
тов химводоочистки, отстойника и сатура- 
гора и проверить все оборудование котла. 
Надо было работать в две смены и  даже

круглосуточно. Руко
водители участка тт.
Иодгородецкий и Белик 
такой работы не обоспе-* 
чили. Бригады трубопро- 
водчиков и слесарей не 
смогли производительно 
работать даже в одну 
смену из-за того, что их 
плохо обеспечивают 
электродами, карбидом, 
сварочными аппаратами.
• Наибольший об’ем ра

бот остался на участке 
водозаборных сооруже
ний. Чтобы заторкрети- 
ровать до 15 декабря водоводы и пус
тить воду на станцию, должны рабо
тать в  две смены две цемент-пушки. Меж
ду тем, вот уже десять дней эти работы 
задерживаются по вине машинопрокатной 
базы строительства, которая не обеспечи
вает нормального действия .компрессоров, 
Нз-за отсутствия технического контроля 
компрессоры часто выходят из строя.

В большом долгу перед строителями и 
монтажниками Закавказский металлургиче
ский завод. Давно уже прошли все сроки, 
предусмотренные графиком, для поставки 
оборудования. Они должны работать напря
женно, в две и три смены, чтобы немед
ленно устанавливать все прибывающее 
оборудование и, таким образом, наверсты
вать упущенные сроки. Однако для такой 
работы монтажные организации не имеют 
еше достаточного числа квалифицирован
ных рабочих. Начальник Тбилисского уп
равления треста «Кавэ.тектромонтаж» тов.
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Ял очко плохо обеспечивает свой участок л 
Рустави кадрами монтеров.

Пуск Руставской тешлоѳлѳктроцентрали 
имеет исключительное значение для пер
венца черной металлургии Грузии. Извест
но, что всякое металлургическое производ
ство является одним из самых больших 
потребителей электроэнергии. Чтобы ясно 
представить, какое ее количество будет по
треблять Руставский завод, достаточно скѵ  
зать, что мощности новой электростанции, 
слагающиеся из электроэнергии, воздуха н 
пара, значительно превосходят соединенные 
мощности двух крупных электростанций 
Грузии.

Наличие своей электроэнергии обеспечит 
ввод в строй основных горячих металлур
гических цехов Руставского зааода.

Выездная редакция газет «Заря Во
стока» и «За металлургию» на стро
ительстве Руставской теплоэлектро
централи: В. Майсурадзе, Л . Перель
ман, С . Тавадзе.

Р у с т а в и  с е г о д н я
О т  н а ш е г о  с п е ц и а л ь н о г о  к о р р е с п о н д е н т а .

бранжя колхозных партийных организаций на XIV с’езд КП(б) Грузии.

Пленум Батумского горкома КП(б) Грузии
БАТУМИ. 2 декабря. Очередной пленум 

Батумского горкома обсудил вопрос о за
дача* партийных организаций города в свя
зи с выборами народных судов.

Выступивший с докладом секретарь гор
кома тов. А. Беридзе говорил о широкой 
массово-политической работе, развернувшей
ся на предприятиях города и среди населе
ния по месту жительства. Парторганиза
ции нефтеперерабатывающего зааода имени 
Сталина, Управления Главнефтеснаба, тор
гового порта провели семинары агитаторов, 
утвердили группы агитаторов для работы в 
іаводских поселках. Проведены беседы о 
выборах народных судов Грузинской ССР.

На фабриках к завода* города читаются
лекции я доклады о  Сталинской Конститу
ции, о демократических принципа* органи- 
чэция советского суда и его роли в социа
листическом строительстве.

На пленуме отмечалась медлительность 
в некоторых первичных парторганизациях— 
Министерства сельского хозяйства, вагон
ного депо, судоремонтного завода,—опоз
давших с подготовкой к выборам. Участники 
прений указывали на недочеты политической 
работы среди населения.

Пленум рассмотрел вопрос о созыве го 
родской партийной конференции и поггано- 
вил созвать VIII батумскую городскую 
партийную конференцию 25 декабря.

Празднование Дня  
Сталинской Конституции  

в Тбилиси
С т и п  5 декабря столица Советской 

Грузии оделась в праздничный наряд. 
Фронтоны зданий украш ены огромными 
полотнищами, портретами гениального 
творца Советской Конституции— товарища 
Сталина.

Радостно встретаиги трудящиеся Тбили
си День Сталинской Конституции. Многие 
предприятия успешно выполнили свои 
обязательства, взяты е в честь всенарод
ного праздника.

Вечером в клубах, домах культуры, 
театрах, коіщертаых залах Тбилиси со
стоялись торжественные вечера, празднич
ные концерты и спектакли.

На стадионе «Динамо», в гимнастических 
залах города в  честь праздника были 
проведены товарищеские встречи Футболь
ных, волейбольных и баскетбольных 
команд, гимнастов, т я ж е л о а т л е т .

Успехи молодых 
рабочих автозавода

КУТАИСИ. (Наш корр.). В первых дей-
твующих цехах автозавода в нынешнем 
•оду освоен и налажен массовый выпуск 
►азличных автомобильных деталей.

Вместе с заводом растут его молодые 
іабочие кадры —  слесари, токари, шлифе- 
«алыцики, фрезеровщики, строгальщики. 
Рюлее ста молодых рабочих менее, чем за 
опять месяце© выполнили годовые задания.

В 1947  году окончили Кутаисский авто- 
гехникум тт. Бочоидзе и Джанелидзе. С ей
ше они работают старшими мастерами, 
самостоятельно управляя своими участка
ми, обучая молодых рабочих. Фрезеров
щик штамповочно-механического пеха тов. 
Коходзе в 1 9 4 6  году окончил в Кутаиси 
ремесленное училище М? 4 и в  том же 
году начал работать на заводе. Сейчас он 
выполняет нормы на 28 0 — 300 процен
тов.

По страницам местных газет
КОЛХОЗНЫЕ КОНЕВОДЫ

Прекрасная порода лошадей —  горные 
тяжеловозы —  выращивается на коневод
ческих фермах колхозов Богдановского 
района. Богдановская районная газета 
«Сталинский путь» рассказывает о сове
щании колхозных коневодов и специали
стов. Они выдвинули много практических 
вопросов, связанных с уходом ва лошадью 
на колхозных племенных фермах.

Секретарь райкома тов. Н. Ованов гово
рил о задачах, стоящих перед животново
дами района.

«Применяя л* практике мичуринское 
учение, — сказал он, — колхозники на
шего района с помощью научных работ
ников должны улучшить ценную породу 
лошадей, разводимую в Богдановском 
районе. Районы республики ж дут от нас 
хороших лошадей, и мы должны их дать».
Председатель колхоза села Спасовка тов. 

М. Глухов поставил вострое о том, что надо 
улучшить качество конских подков, под
ковных гвоздей, сбруи и упряжи.

Заведующий коневодческой фермой кол
хоза села Гореловка тов. И. Астафуров внес 
ряд предложений, указывающих, как улуч
шить уход за  племенными лошадьми.

ПЛОДОВЫЕ САДЫ АБХАЗИИ

Абхазия славится не только замечатель
ными мандаринами, апельсинами, лимо
нами, другими субтропическими культура
ми. Широкой известностью пользуются 
выращиваемые в здешних садах яблоки, 
сливы, груши, персики.

Лотом Совет Министров Абхазской АССР 
и обком партии вынесли решение «0 пла
не закладки плодовых садов в Абхазской 
АССР в  1949 —  1950 годах».

Дружно взялись колхозники и рабочие 
совхозов Абхазии за выполнение этого 
важного решения. Уже десятки гектаров 
засажены ценнейшими сортами яблонь, 
груш, других плодовых деревьев.

Под заголовком «По-большевистски бу- 
.дем бороться ва развитие

водства» газета «Сабчота Абхазети» дала
интересную подборку корреспонденций, за
меток и писем на эту тему.

«К 20 ноября, — рассказывает директор 
Эшерского учебного хозяйства тов. Чка- 
дуа, — мы уже заложили новый сад на 
площади в 1,5 гектара. Посажены ценней
шие сорта яблонь я груш «Бельфлер», 
«Сухумская» я других, — всего 13 сор
тов.

За молодыми насаждениями налажен
образцовый уход. Скоро рядом с цитру
совыми плантациями раскинутся прекрас
ные плодовые сады».

Председатели колхозов имени Маленкова 
села Пирвели-Гали Гальского района тов. 
Г. Гиделия и имени Міясникова села Мачара 
Гульриттаттского района тов. 0 . Кдсузьян в 
своих беседах знакомят читателей с тем, 
как идет в колхозах закладка новых пло
довых садов, как поставлен уход з а  ними.

КАРТОФЕЛЬ В _ КЛУБАХ

Газета «Цители дроша» (Ахалцихский 
район) дала передовую статью о работе 
сельских культурно-просветительных уч
реждений зимой.

Газета сообщает, что ряд сельских клу
бов и изб-читален не готов к  зиме. Клубы 
селений Мусхи, Уравели, Перса, Пнаси и 
Ани используются в качестве окладов для 
храпения... картофеля.

Отмечая большое значение сельских клу
бов и читален в культурно-просветитель
ной работе на селе зимой, газета правильно 
замечает:

«Большие ответственные задачи, стоя
щие перед культурными очагами на селе, 
требуют повседневного внимания к ним
со стороны местных партийных, комсо
мольских и советских работников».
Надо полагать, что эти работники откли

кнулись на передовую статью газеты, что 
в клубах селений Муохи, Уравели, Перса. 
Цниси и  Ани «культура картофеля» замѳ- 

адльгуряой работой.

Руставская степь за четыре года, про
шедшие с начала строительства Закавказ
ского металлургического завода, ожила, 
преобразилась— Словно чудесная, сказоч
ная сила создала здесь новую, кипучую 
жизнь. Эта могучая сила —  поддержка 
всей страны, помощь братских республик, 
крае® и областей. »

Руставцы глубоко ценят помощь, кото
рую оказали им вся страна, великая семья 
народов СССР.

В День Сталинской Конституции мно
гие руставцы побывали в своем новом 
Домѳ культуры. Это сейчас самое большое 
и самое красивое здание Рустави. В Доме 
культуры строителей —  зрительный зал 
на 550  мест и много комнат для кружко
вой работы. Здесь выступают артисты 
тбилисских театров, проводятся лекции, 
развертывается художественная самодея
тельность.

В Рустави строятся и будут построены 
еще более красивые и еще более монумен
тальные здания. Город быстро раздается 
вширь, быстро меняет свое лицо. Уже за
селено около 100 капитальных домов, и 
столько ж е —  в лесах стройки. Все четче 
выступают очертания первых улиц. Одаа 
из них названа очень выразительно: «ули
ца Первых металлургов». Весело выглядят 
на ней белые аккуратные двухэтажные 
дома. Ж ивут здесь рабочие ж инженеры 
первых действующих цехов завода. В до
мах —  электричество, радио, телефоны, 
нее удобства. А возле каждого дома— садик.

Город обращен лицом к строящемуся 
заводу. На огромной территории раскину
лась заводская промышленная площадка. 
Уже действует ряд вспомогательных цехов 
—  литейный, механический, металлокон
струкций, кузнечный, деревообделочный, 
электроремонтный. Строители вплотную по
дошли к  основной своей задаче —  созда

нию центрального производственного узла 
завода. В конце нынешнего года должна 
дать первый ток теплоэлектроцентраль. 
Это позволит быстрее подготовить к пуску 
первые мартеновские печи и блуминг. 
Строительство и монтаж электрической 
станции идут полным ходом.

Все это стало возможным при поддержке 
всей страны. Строители и металлурги еже
дневно, ежечасно ощущают эту огромную 
помощь. Об этом говорят надписи на тех 
железнодорожных вагонах, которые десят
ками ежедневно прибывают в Рустави. 
Здесь названы многие республики, многие 
промышленные центры нашей страны...

Особую роль в оснащении етроійси 
механизмами я  завода оборудованием играет 
Украина и, в первую очередь, Донбасс. 11а 
Ново-Краматорском заводе тяжелого ма
шиностроения был построен для Закавказ
ского металлургического завода блумитаг—  
мощный стан для проката стальных слит
ков. Общий вес блуминга —  3 .506  тонн. 
Он уже полностью находится в Рустави. 
Сейчас идет его монтаж и одновременно 
сооружается для него здание цеха.

Иово-Краматорокий завод готовит для 
Рустави и трубозаготовочвый стан, общий 
вес которого превышает вес блуминга.

Украина шлет огнеупорный кирпич для 
мартеновских печей, металлоконструкции, 
железнодорожные рельсы. Тысячи тонн 
металлоконструкций, изготовленных в Дне
пропетровске, использованы на строитель
стве первых действующих цехов.

Братски помотает руставской стройке 
и сталинский Урал. На Уралмашзаводе 
сооружается для Закавказского металлур
гического завода основной трубный стан—  
Большой штифелъ, который будет еще 
крупнее, чем блуминг и чем трубовагото- 
вочный стан. Кроме того, уральские заво

ды готовят оборудование для доменного, 
мартеновского и коюсо-химического цехов.

Лесоматериалы стройка получает с Се
верного Кавказа и из Горьковского края. 
За три тысячи километров от Рустави, в 
верховьях Волги, лесорубы рубят, валят и 
сплавляют могучие столетние стволы. Они 
плывут по великой русской реке, обраба
тываются в леспромхозе и затем продол
жают свой путь, уже по стальным железно
дорожным путям, в Грузию, в Рустави.

На карте нашей Родины можно отметить 
еще десятки городов, с которыми связана и 
от которых получает материалы, оборудова
ние руставская стройка. Даже в Сибири 
знают руставцев. Иркутский машинострои
тельный завод готовит для строящегося 
завода' мощное и разнообразное крановое 
оборудование. А в Средней Азии— в Алма- 
Ата и Ташкенте изготовляют разливочные 
краны для мартеновского цеха.

В Москве, Ленинграде, Харькове ведутся 
многие проектные работы, связанные со 
строительством вавода.

Проекты, оборудование, материалы не
прерывным потоком движутся в Рустави со 
всех концов страны. Но не только в  этом 
выражается помощь страны. Самое глав
ное —  это то, что страна помогает
руставцам готовить кадры. Рабочие
кадры завода, тысячи молодых кол
хозников Грузии, обучались в Дон
бассе, на Урале, в Сталинграде. Скоро
тысячи этих молодых металлургов займут 
свои рабочие места на решающих участ
ках завода, будут варить сталь, плавить 
чугун.

Строители и металлурги Рустави окру
жены поддержкой, помощью, заботой брат
ских народов всей страны. В этом ярко 
проявляется великая сила сталинской 
дружбы народов ООСР.

Н. НОВИЦКИЙ.

„В. И. Ленин и М. Горький"
В театре имени Грибоедова

Сегодня в театре нм. Грибоедова состоит
ся премьера литературного монтажа 
«В. И. Ленин и М. Горький», составленно
го заслуженньм артистом К. Добжинскнм 
по сочинениям В. И. Ленина и произведе
ниям М. Горького.

Будут показаны сцены из произведений 
М. Горького «Мещане», «Мать», «Враги», 
«Егор Булычев и другие» и монтаж «Встре
чи М. Горького с В. И. Лениным».

Постановщик спектакля — народный ар
тист республики А. Такайшвили, художник 
—заслуженный деятель искусств И. Штен- 
берг. Музыкальное оформление Г. Рейзиер.

Роль В. И. Ленина исполняет заслужен
ный артист К. Мюфке, роль М. Горького— 
К. Добжинский. *

В спектакле принимают участие заслу
женные артисты Грузинской С С Р 'А . Смир
нова, А. Загорский, И. Осипов, заслуженный 
артист Украинской ССР Л. Южаиский, арти
сты Т. Белоусова, Г. Бобылева, В. Захаро
ва, А. Леммергардт, Н . Сперанская, 
К. Яновская, Г. Волынец, И. Злобин, 
Г. Нежнов, Л. Леонидов, С  Ратов, Ф. Сте- 
пун, А. Шмелев, Е. Цымов.

,К ето и Котэи на сцене 
Ереванской оперы

Ереванский ордена Ленина театр оперы 
и балета имени А. Слендиарова поставил 
оперу В. Долвдэе «Кето и Котэ».

Коллектив Тбилисского ордена Ленива 
театра оперы и балета имени 3. Палиашви
ли послал приветствие своему ереванскому 
собрату по поводу новой постановки.

На-днях из Еревана поступила в адрес 
Тбилисской оперы ответная телеграмма.

«Тронуты теплым поздравлением н при
ветствием, — пишет коллектив театра 
имени Слендиарова,—по поводу премьеры 
оперы «Кето и Котэ». Глубоко благодарны 
народному артисту А. Р. Цуцунаіва за яр
кую, талантливую работу по постановке 
великолепной оперы. Премьера оперы «Ке- 
хо я Котэ» прошла с огромным успехом*.

П И С Ь М А  Ч И Т А Т Е Л Е М  

О предохранительных сетках
За последние голы Тбилисское трамвай

но-троллейбусное управление проделало 
большую работу: трамвайное хозяйство
восстановлено, движение городского 
транспорта улучшилось. Сейчас в городе 
кѵпсиюѵет в  два—три  раза больше трам
вайных вагонов, чем в 1945 году. Это 
резко повышает ответственность работни
ков трамвайного хозяйства за  правильное 
использование вагонов, безопасность дви
жения.

Надо сказать, что техника безопасности 
все еще не в почете у работников трам
вайного хозяйства. Так, например, боль
шинство трамвайных поездов обтекаемой 
Формы не обеспечено предохранительными 
сетками. Нет этих сеток и на большей

части вагонов маршрутов 4 и 6.
На тех ж е вагонах, которые оборудованы 
сетками, он» часто бездействуют из-за 
неисправности.

Предохранительные сетки являются 
важнейшей частью каждого трамвайного 
вагона. Отаи всегда должны быть в  сос
тоянии полной исправности, чтобы 
предотвратить несчастные случаи при 
пересечении пешеходами трамвайных 
путей. Об этом нужно твердо помнить 
как администрации Трамвайно-троллейбус
ного управления, так  и работникам го
родской автоинспекции, которые призваны 
следить за соблюдением правил безопас
ности движения.

Ватман К. ДАВИДОВ.

З а б ы т а я  ш к о л а
Средняя пгкола Ахалцнхсшх угольных 

рудников находится в неприглядном со
стоянии. Помещение школы состоит из трех 
маленьких комнат. Учительской нет.

Школа не обеспечена топливом. Впро
чем, даже если бы его и завезли, то поль
за от этого была бы небольшая: печи в 
тесных комнатах поставить негде.

Надо сказать и  о других нуждах этой 
школы. Так, например, у  школьников

первых туех классов армянского секте 
совсем нет учебников. А ведь ученик 
младших классов они особенно необход 
мы.

Неудивительно, что успеваемость учен 
ков вязка и дисциплина слаба. Школу і 
до обеспечить благоустроенным помещеі 
ем, а  учащ ихся —  учебниками.

М. СТЕПАНЯН,

По материалам  „Зари Востокав

Под таким заголовком в «Заре Востока» 
была помещена заметка, в которой говори
лось о недо .етак в работе театральных бу
фетов.

Руководство Грузинского треста показа
тельных ресторанов сообщило редакции, 
тто заметка обсуждалась на совещании ра- 

, „Хклликов теалдальньк буфедсв>

В А Н Т Р А К Т  Е . . -
Приняты меіры к улучшению обслужит 

ння зрителей. Буфеты обеспечены стакаг 
ми. В трех ведущих театрал при буфет 
установлены сатураторы для выработки і 
зированной воды. Расширен ассортиме 
продуктов. Увеличено число цродавпц 
Угашен контроль над работой буфетов.
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К вопросу об уровне промышленного
развития Японии

Выступление советского посла Панюшкина на заседании
Дальневосточной Номиссии

ВАШИНГТОН, 3 декабря. (ТАСС). Даль
невосточная Комиссия уже более двух ме
сяцев обсуждает советские предложения 
об уровне промышленного развития Япо
нии. Как известно, советские предложения 
заключались в том, чтобы Дальневосточ
ная Комиссия приняла решение, 'во-первых, 
— не ограничивать восстановление и раз
витие японской мирной промышленности, 
во-вторых, — запретить восстановление и 
создание японской военной промышленно
сти о установлением контроля за испол
нением этого со стороны государств, наи
более заинтересованных в недопущении 
новой японской агрессия.

В ходе обсуждения отчетливо выявилась 
позиция США, натравленная против совет
ских предложений. 11 ноября на заседании 
Комиссии выступил представитель США 
Маккой, который утверждал, будто приня
тие советских предложений от 23 сентября 
по вопросу об уровне промышленного раз
вития Японии не принесет пользы, а будет, 
якобы, лишь повторением уже установлен
ной политики Дальневосточной Комиссии и 
союзников.

В связи с  этим советский посол Панюш
кин 2 декабря выступил на заседании Ко
миссии со следующим заявлением:

сВ своем заявлении от 11 ноября с. г. 
представитель Соединенных Штатов Аме
рики г. Маккой указал, что принятие 
Дальневосточной Комиссией советских 
предложений от 23 сентября по вопросу 
об уровне промышленного развития Японии, 
якобы, не принесет пользы, а будет пред
ставлять лишь повторение уже установлен
ной политики Дальневосточной Комиссии и 
союзников. Он указал также на то, будто 
упомянутое заявление советского предста
вителя касается вопроса, находящегося ча
стично вне компетенции этой Комиссии. В 
качестве основания для таких утверждений 
представитель Соединенных Штатов со
слался на свое заявление в ДВК от  21 ян
варя 1948 года. «

Подобное утверждение американского 
представителя не соответствует действи
тельному положению вещей. Ознакомление 
с советскими предложениями от 23 сентя
бря и с заявлением американского пред
ставителя от 21 января показывает, «гго 
между ними имеется существенное разли
чие.

В упомянутом заявлении представителя 
США говорится о  необходимости возрож
дения японской экономики на мирной и 
«самоокупаемой» основе, но в нем ничего 
не говорится о необходимости беспрепят
ственного развития мирной японской про
мышленности и о недопущении развития 
военной промышленности Японии, а также 
ничего не говорится об установлении соот
ветствующего контроля с целью осущест
вления этой задачи. Между тем, именно 
эта вопросы, являющиеся главными, я  со
ставляют содержание советского предло
жения. 9

Известно, что пункт первый советских 
предложений предусматривает необходи
мость беспрепятственного развития япон
ской мирной промышленности, имеющей 
делыо удовлетворение потребностей япон
ского населения, и развития экспорта в 
соответствии о нуждами мирной экономики 
Япония. Дальневосточная Комиссия еще 
ве высказала своего определенного мне- 
аия по этому вопросу. Между тем, необхо
димо, чтобы в Японии знали, что развитию 
мирной японской промышленности не будет 
поставлено каких-либо ограничений.

Пункт второй советских предложений 
предусматривает запрещение восстановле
ния в  создания военной промышленности

Японии и установление с этой целью на 
период в несколько лет контроля союзны 
государств, наиболее заинтересованных 
недопущении новой японской агрессии, 
исполнением этого решения. По этому е : 
просу Дальневосточная Комиссия не выск- 

; вала своего мнения, В заявлении ггредст  ̂
вителя США от 21 января также отсуі 

: ствует мысль о  запрещении японской воен 
' ной промышленности и не ставится вопре 
( са о соответствующем контроле. Межд.
; тем, все миролюбивые народы заинтереоо 

ваны в том, чтобы не было допущено вос
становления Японии, как агрессивной дер
жавы, а для этого необходимо наложить 
запрет на восстановление военной прокыш 
ленноетн в Японии и установить соответ 
СТЕуЮЩИЙ контроль с этой целью.

Таким образом, в советских предложе 
пиях не только поставлен вопрос о необ
ходимости обеспечения развития мирной 
японской промышленности и о  недопущении 
развития и создания военной промышлен
ности в Япония, но и о том, чтобы разви
тию мирной японской промышленности не 
ставилось бы каких-либо ограничений. Ка:< 
известно, ничего подобного не содержится 
в заявлениях представителя Соединенных 
Штатов.

Спрашивается, какие же основания имеет 
американский представитель утверждать, 
что советские предложения, якобы, повто
ряют уже установленную политику ДВК и 
политику, проводимую в отношении Япо
нии правительством США? Никаких осно
ваний для этого нет. Утверждение пред
ставителя США о том, что он в своем заяв
лении от 21 января уже вносил по вопро
су экономического развития Японии пред
ложения, аналогичные предложениям, изло
женным в советском заявлении от 23 сентя
бря, является совершенно необоснованным.

В самом деле, если бы дело обстояло 
так, как утверждает представитель США, и 
американская позиция совпадала бы с  со 
ветскими предложениями и соответственно 
политика, проводимая в отношении эконо
мики Японии Соединенными Штатами, совпа
дала бы с теми задачами, которые преду
сматриваются советскими предложениями, 
то у американской делегации не было бы 
оснований возражать против советских 
предложений. Между тем, эти предложе
ния встречают всяческие возражения со 
стороны представителя США. Это лишь 
подтверждает, что между заявлением аме
риканского представителя от 21 янваоя и 
предложениями, внесенными советской д е 
легацией, имеется большая разница, как бы 
американский представитель ни пытался 
доказывать обратное.

В заявлении представителя США от 
11 ноября содержится прямое возражение 
против советского предложения о необх-> 
а и мости .установления контроля за испол 
нением решения о  запрещении восстановле
ния и создания японской военной промыш
ленности. Свое возражение против этого 
пункта советских предложений он мотиви
рует тем, что определение соглашений на 
период после заключения мирного догово
ра выходит за рамки компетенции Д аль
невосточной Комиссии. Советская делега
ция считает такое возражение неоснова
тельным, так как Дальневосточная Комис
сия не должна пройти мимо этого вопро
са Дальневосточная Комиссия может дого
вориться о  запрещении возрождения и со
здания японской военной промышленности 
и об установлении соответствующего кон
троля, имея в виду, разумеется, что дета
ли проведения такого контроля будут 
установлены мирным договором с Японией 
и войдут в качестве его составной части.

Пытаясь оправдать свою позицию в от
ношении советских предложений, предега-

Третья сессия Генеральной Ассамблеи 
организации Объединенных наций

зитель США сослался на то, что демили- 
зриэация Японии закончена, о чем, якобы, 

язрестно всем членам Дальневосточной 
Комиссии. Необходимо отметить, что и 
>тот довод является необоснованным, так 
<ак Дальневосточная Комиссия не распо- 
тагает фактами, которые подтверждали бы 
правильность подобного утверждения. Бо
лее того, есть серьезные основания сомне- 
$аться в том, что действительно выполня- 
отся принятые Комиссией решения о де

милитаризации и разоружении Я поели, на
пример, такие, как «сокращение военно- 
промышленного потенциала Японии», «за
прещение военной деятельности в Японии 
и снабжения японским военным снаряже
нием», сиз’ятие предприятий и оборудова
ния из Японии в счет репараций: очеред
ность из’ятия в зависимости от принадлеж
ности или осуществления контроля». Со
ветские представители в Дальневосточной 
Комиссии и в Союзном Совете для Японии 
неоднократно обращали внимание предста
вителей США на ряд фактов, относящихся 
к деятельности американских властей в 
Японии, свидетельствующих о том, что ге
нералом Макартуром не принимается долж
ных мер к выполнению этих решений. Со
общения об этих фактах не были опроверг
нуты. Само же по себе принятие решений 
о демилитаризации, какими бы хорошими 
они ни были, не означает еше решения 
этой задачи на деле и тем более не мо
жет являться достаточным основанием для 
утверждения о выполнении этой важной 
задачи.

Советская делегация не может также 
пройти мимо заявления американского пред-, 
ста вителя о  том, что США проводят в от
ношении Японии мероприятия, которые на
правлены на «ослабление страданий и на 
осуществление экономического возрожде
ния» страны. Если бы правительство США 
проявляло действительные заботы об «ос
лаблении страданий» японского народа, то 
оно не возражало бы против советских 
предложений относительно неограниченно
го развития мирной японской промышлен
ности, что направлено на широкое удовлет
ворение мирных нужд японского народа и 
вместе с тем поддержало бы предложение 
Советского Союза о запрещении военной 
промышленности Япония, так как это отве
чает интересам всех миролюбивых народов.

Следует отметить, что правительство 
США нигде не высказывалось за неогра
ниченное развитие мирной промышленности 
Японии. Для нас ясно, что определенные 
круги США не хотят этого, не хотят, что
бы японские товары создали конкуренцию 
для американских товаров. Но нельзя же 
ради узких интересов этих американских 
кругов зажать развитие японской мирной 
промышленности, без которой японский 
народ не может существовать.

Иэ всего вышесказанного следует, Что 
утверждение американского представителя 
о том, будто бы советские предложения 0т 
23, сентября являются повторением амери
канского заявления от 21 января, не соот 
ветствует действительности. Понадобилось 
это утверждение поѳвдшкжу для того, 
чтобы оправдать в глазах общественности, 
в том числе и японского народа, ту поли
тику, которую проводят США в настоящее 
время в Японии, — политику, которая не 
соответствует Каирской я  Потсдамской 
декларациям и решениям Дальневосточной 
Комиссии.

Советская делегация выражает надежду 
на принятие ее предложений, буцуча уве
ренной в том, что их одобрение Комиссией 
соответствовало бы как интересам япон
ского народа, заинтересованного а мирном 
будущем развитии Японии, так и интере
сам всех миролюбивых народов».

Еще один акт нарушения Устава 
организации 0 6 ‘единенных наций

Л н іл о - американский блок навязал Генеральной 
Ассамблее решение о продлении существования 

-межсессионного комитета"
ПАРИЖ , 3 деікабря. (Спец. корр. ТАСС). 

Сегодня пленум Генеральной Ассамблеи 
обычным большинством голосов принял 
продиктованное делегацией США решение 
о продлении еше на один год существова
ния так называемого «межсессионного ко
митета», предназначенного для подмены 
Совета Безопасности. На этот раз англо- 
американское большинство наделило «меж
сессионный комитет» еще более широкими 
полномочиями, нежели те, какие были даны 
ему год тому назад, на второй сессии Ас
самблеи.

Делегация СССР, как в Специальном ко
митете Ассамблея, так я  на пленуме, вы
ступила с решительными возражениями 
против продления существования «межсес
сионного комитета», доказывая, что этот 
акт явился бы еше одним нарушением Уста
ва организации Об’едишенных наций. Точка 
зрения советской делегации была поддер
жана представителями стран народной де
мократии. Ряд других делегатов, в частно
сти делегат Индии, также возражал против 
продления существования «межсессионного 
комитета».

На сегодняшнем утреннем пленарном за
седании делегат СССР Я. Малик еще раз 
убедительно показал, что для «межсесси
онного комитета» нет места в системе ООН. 
Этот незаконный орган, созданный в це
лях подмены Совета Безопасности, не толь
ко не облегчает работы Генеральной Ассам
блеи, как это пытаются представить те, 
кто выдает его за «вспомогательный ор
ган» Ассамблеи, но, наоборот, усложняет 
ее. Вклинившийся между Ассамблеей 
и Советом Безопасности «межсессион
ный комитет» вторгается в функ
ции обоих главных органов ООН, подры-' 
вэет авторитет организации и наносят 
ущерб ее престижу. Малик подчеркнул, 
что все свое внимание за истекший период 
«межсессионный комитет» сосредоточил на 
изыскании путей и способов ограничения 
и подрыва прввщипа единогласия, применя

емого в деятельности Совета Безопасности.
Отметив, что представленный англо-аме

риканским большинством Специального ко
митета проект резолюции предусматривает 
новое расширение полномочий «межсесси
онного комитета», Малик указал, что авто
ры этой резолюции хотят поставить этот 
незаконный орган над главными органами 
ООН. В заключение он заявил, что делега
ция СССР будет голосовать против пред
ложения о продлении существования «меж
сессионного комитета».

Делегаты Чехословакии, Украины, Бело
руссии, Польши и Югославии также вы
ступили против этого предложения. Они, 
со своей столоны. показали, что «межсес
сионный комитет» на протяжении своей 
деятельности в истекшем году грубо вме
шивался в важнейшие международные по
литические вопросы, вторгаясь в сферу 
деятельности Совета Безопасности, зани
маясь рассмотрением вопросов, относящих
ся к компетенции Совета Безопасности и 
находящихся на его рассмотрении.

Из представителей англо-американского 
блока сегодня выступил лишь делегат США 
Даллес, остальные предпочли помолчать.

Делегат США Даллес, не будучи в со
стоянии опровергнуть аргументацию, пред
ставленную темн, кто возражал против 
продления деятельности «межсессионного 
комитета», пытался доказать «законность» 
этого органа только тем, что за продолже
ние его деятельности проголосовало боль
шинство в Специальном комитете.

Проголосовав за резолюцию о продлении 
существования «межсессионного комитета» 
и о расширении его полномочий, англо- 
американское большинство навязало Ас
самблее решение, явно несовместимое с 
духом и буквою Устава ООН. Однако бла
годаря усилиям делегации СССР и стран 
народной демократии, мировая обществен
ность полностью осведомлена о  подлинном 
смысле этого решения, и оно таким образом 
практически не имеет никакой цены.

О голосовании в Совете Безопасности
К а к  делегация Великобритании пыталась помешать  

голосованию советского проекта резолюции
ПАРИЖ* 4 декабря. (Спец. корр. ТАСС), вятой сегодня «резолюции четырех» были 

Сегодня Специальный комитет Генеральной раскрыты, в частности, в сегодняшнем вы- 
Ассамблеи закончил, наконец, рассмотре- отуплении делегата СССР Я. Малика, 
ние вопроса о  голосовании в Совете Без- і Легко понять, в каком затруднительном 
опасности. Как и следовало ожидать, и на положении оказались представители англо- 
этот раз в точности повторилась та ж е американского блока, когда, они должны 
картина, какая наблюдалась и на прошлой были занять определенную позицию по 
и на позапрошлой сессиях Ассамблеи: пред- отношению к советскому проекту резол на
ложение о созыве генеральной конфѳрен- они; в этом проекте, опубликованном в 
ции для пересмотра Устава, внесенное советских газетах, подчеркивается, что 
аргентинской делегацией, отклонено; от- принцип единогласия великих держав в 
клонеяо и австралийское предложение, Совете Безопасности является важнейшим 
предусматривающее наиболее далеко иду- ! условием, обеспечивающим эффективность 
щие ограничения принципа единогласия; с действий ООН в развитии сотрудничества 
другой стороны, обычным большинством между народами и в поддержании между- 
принята резолюция американской, аздглий- , народного мира и безопасности, 
окой, французской и китайской делегаций, і Делегация СССР в этом проекте пред- 
рѳкомендующая Совету Безопасности рас- ! дожила, чтобы в будущем Совет Беэопас- 
сматривать ряд вопросов, касающихся под- ■ ности соответственно учитывал опыт своей 
держания международного мира и беэопас- I работы в течение предыдущих лет, приме- 
ности как... процедурные и разрешать их няя в необходимых случаях метод кон-
вопреки пункту 3-му ст. 27 Устава без при
менения принципа единогласия великих дер
жав— постоянных членов Совета Безопасно- ний.

сультацкй и стремясь к облегчению воз
можное™ принятия согласованных реше

ста. Таким обрезом, еще раз разыграна ста
рая история: заправилы англо-американсюо- 
ро блока на словах выступают за сохране
ние принципов Устава ООН, а на деле на
вязывают резолюции, которые прямо на
правлены на подрыв этах принципов.

Делегации СССР и стран народной демо
кратии на нынешней сессии еще раз век,ры
ли нехитрую механику, с помощью которой 
англо-саксонские дипломаты пытаются ос
вободиться от применения принципа едино
гласия великих держав и Совете Безопас
ности, стесняющего действия тех, кто пы
тается превратить органы ООН в инстру
мент политики завоевания мирового гос
подства. Эти подлинные цели авторов при-

к  И н  О

Повесть о настоящем 
человеке44

В тбилисских кинотеатрах демонстри
руется новый художественный фильм 
«Совесть о настоящем человеке»*), постав
ленный по известному одноименному про 
введению писателя Бориса Полевого.

«Повесть о  настоящем человеке» расска
зывает подлинную историю боевого пути 
советского офицера Алексея Мересьевз. В 
«арте 1942 года летчик-потребитель А. Ме- 
ресьев был сбит в воздушном бою и упал 
«а территории, занятой немцами, далеко от 
линии франта. Очнувшись, он убеждается, 
что у него перебиты обе ступни. Обессилен- 
ный, голодный Мерееьев неимоверным уси
лием воли начинает пробираться к линии 
Фронта. Опираясь на стволы деревьев, он 
медленно передвигает свои искалеченные но
ги, чувствуя нечеловеческую боль. Каждый 
шаг является для него ужасной пыткой. Но 

твердо решил не сдаваться врагу в плен. 
Когда силы ему изменяют, Мересьев про
должает путь ползком. (Ползет он по зим- 
Исму лесу в течение многих дней и, нако
нец, находит своих. Его подобрали и от
правили в госпиталь. Здесь ему ампути
ровали обе ступни. -

Мересьев подавлен после операция тя
желыми мыслями и переживаниями. Но за
мечательные советские люди помогают ему 
і‘ полнить сокровенное желание — снова 
стать летчиком. Лежащий рядом с ним пол- 
к°пой комиссар Воробье®, будучи сам при 
смерти, вселяет в Мересьева силы и веру 
Для дальнейшего сопротивления. Он расска
зывает молодому офицеру историю муже
ственного летчика старой русской армии Кар
повича, который в войну 1914 — 1918 гг., 
лишившись одной ноги, путем долгой тре
нировки добился возвращения в строй и 
снова летал.

Мересьев не верит в возможность вер-

*) Производство ордена Ленина киносту
дии «Мосфильм». Сценарий — М. Смирно
вой, постановка Александра Столпера, глав
ный оператор — М. Магидсон, художник 
■— И. Шпинель, композитор — Н. Крюков.

яуться в строй; Карпович потерял одну 
йогу, а он—обе.

— Но ты ж е советский человек, — про
никновенно говорит ему полковой комиссар. 
Это слова вселяют в Мересьева веру в 
свои силы, поддерживают и укрепляют его 
волю к преодолению своего физического 
недостатка.

Он упорно тренирует тело, приучается 
владеть искусственными ногами Он уже 
не только ходит на протезах, но бегает и 
танцует. Видя это, врачебная комиссия раз
решает ему вернуться в строй.

И вот после долгих учебно-тренировоч
ных полетов Мересьев возвращается в дей
ствующий полк истребительной авиации. 
Здесь он совершает герот^гжий подвиг— 
в воздушном бою спасает товарища и сби
вает два вражеских самолета 

* * *
Таков сюжет фильма «Повесть о настоя

щем человеке». Картина, как и книга писа
теля Б. Полевого, показывает безграничное 
мужество советских людей в Великой Оте
чественной войне, их неиссякаемую волю к 
победе над врагом. Герой фильма Алексей 
Мересьев не выдуман творческой фантази
ей писателя. Это реальный советский лет
чик А. П. Маресьев, который живет и ле
тает поныне. Кинематографический рассказ 
о подвигах этого настоящего советского 
человека, сделанный режиссером А. Стол
пером, наделен большой убедительной си
лой. Фильм глубоко волнует своей просто
той, проникновением в сущность литера
турного произведения, которое взято за 
исходный материал. Излагая отдельный 
эпизод из жизни советского летчика, «По
весть о  настоящем человеке» отображает 
одновременно многие стороны нашей жиз
ни.

В фильме заняты лучшие актеры. Роль 
Мересьева исполняет артист П. Кадочни
ков, знакомый зрителю по ряду других кар
тин («Подвиг разведчика», «Голубые доро
ги», «Драгоценные зерна»). Образ муже
ственного советского патриота, человека 
гигантской воли, создай артистом с под-

Кадр из фильма «Повесть о настоящем человеке».

яиняым мастерством. Играет П. Кадочни
ков тонко, правдиво, убедительно. В гал-
лерее образов, созданных им на экране, 
образ Мересьева безусловно — самый про
никновенный, самый законченный.

Чертами настоящего советского человека 
наделен в фильме не один Мересьев. На
стоящий советский человек в полковой 
комиссар Семен Воробьев, которого е боль
шой волнующей силой играет Н. Охлопков. 
Артисту удалось создать яркий образ боль
шевика и патриота, для которого предан
ность, святая любовь к партии, к Родине, 
к ее людям—сильнее самой смерти. Охлоп
ков сумел раскрыть богатый духовный мир 
героя. В его игре нет фальши, переигрыва
ния. Образ комиссара, большевика, сына 
партии Ленина — Сталина, согрет большой 
душевной теплотой.

Великолепно играют и остальные испол
нители: В. Меркурьев (старшина Степан 

I Иванович), А. Дикий (главный хирург) 
Т. Макарова (Клавдия Михайловна), 
Л. Свердлин (Наумов), Б. Добронравов 
(председатель араяебвой комиссии). Б . Р »

бочкин (командир авиаполка^, Л . Целиков
ская (Зиночка), В. Хохряков (Дегтяренко). 
Приходится лишь сожалеть, что некоторым 
из них отведено в фильме незначительное 
место.

Успеху картины «Повесть о  настоящем 
человеке» в значительной степени содей
ствует прекрасная работа оператора М. Ма
гидсона. Очень хороши и пейзажи и порт
ретные с’емкя. В этах последних главное 
внимание обращено на то, чтобы передать 
выразительность игры актеров, выявить 
духовные качества героев фильма.

Картина смотрится с напряженным инте
ресом, с глубоким волнение*-. Наша моло
дежь, читающая с захватывающим интере
сом «Повесть о  настоящем человеке» 
Б. Полевого, получила теперь возможность 
видеть своих любимых героев на экране. 
Образы их надолго останутся в памяти зри
теля, будут жить, воодушевлять его 
на новые и новые подвиги во славу нашей 
прекрасной Родины, во имя славной жиз
ни ее замечательных людей.

ЛІалвч БУДЧЯДЗЕ.

Проголосовать против таких предложе
ний — значило открыто отречься от ме
ждународного сотрудничества. Поэтому де
легат Англии Кадоган предложил вовсе 
не голосовать советского проекта резолюции, 
сославшись на то, что он, будто бы... повто
ряет уже принятую «резолюцию четырех». 
Его тут же поддержали представители 
Франция, Чили, Бельгии и некоторые дру
гие.

Однако делегат СССР при поддержке 
делегатов Польши и Украины изобличил 
Кадогаиа в грубом передергивании. Сопо
ставив «резолюцию четырех» с советским 
Проектам, он показал, как мало общего 
имеют между собой по существу оба эти 
проекта. Тогда Ка дога н сделал крутой по
ворот и заявил, что советский проект нель
зя ставить на голосование именно потому, 
что он... противоречит «резолюции четы
рех», а -также начал распространяться на 
тему о том, что это «трюк советской про
паганды».

По этому поводу Малик заявил, что сэр 
Александр Кадоган, делая подобные саль
то-мортале в своей аргументации, совер
шает головокружительный трюк, однако 
здесь не цирк, а Специальный комитет 
Генеральной Ассамблеи.

Дело каждой делегации, — сказал Ма
лик, — выразить свое отношение к совет
ской резолюции при ее голосовании. По
скольку проект революции внесен и в соот
ветствии с правилами процедуры включен в 
список предложений, поставленных на го
лосование, — извольте голосовать.

В результате длительной дискуссии Ка
доган вынужден был снять свое предложе
ние. Советский проект был поставлен на 
голосование. Делегациям США и Велико
британии удалось добиться его отклонения, 
однако они собрали только 23 голоса, 
что составляет меньше половины из 58 чле
нов ООН; за советский проект голосовали 
делегации СССР и стран народной демо
кратии; 9 делегаций воздержались от уча
стия в голосовании, а  остальные отсутство
вали.

Когда результаты голосования были 
оглашены, делегат СССР Малик сделал 
следующее заявление:

— Делегация СССР не моокет не обра
тить внимание комитета и Генеральной 
Ассамблеи на тот факт, что делегации 
США и Великобритании голосовали против 
внесенного делегацией СССР проекта ре
золюции, предусматривающего укрепление 
авторитета ООН. развитие сотрудничества 
между большими и малыми пародами и 
отмечающего, что принцип единогласия 
постоянных членов Совета Безопасности 
является важнейшим условием обеспечения 
эффективности действий ООН. Они голо
совали протай предложения о  том, чтобы 
Совет Безопасности применял в необходи
мых случаях метод консультации в целях 
облегчения возможности принятия согла
сованных решений. Тем самым эти делега
ция показали, что у них нет стремления к 
достижению согласованных решений в Со
вете Безопасности и что вся затеянная ими 
игра вокруг голосования в Совете Безопас
ности была рассчитана только на то, чтобы 
подорвать принцип единогласия великих 
держав и дело международного сотрудни
чества. Советская делегация считает необ- 

,лодимьы отмстить этот факт.

Попы тки делегаций С Ш Д  
и Англии навязать 

организации Об'единенных 
наций свой план решения 

палестинской проблемы  
терпят крах

ПАРИЖ» 3 декабря. (Спец. корр ТАСС).
В кругах Генеральной Ассамблеи всеобщее 
внимание обращено на тот факт, что попыт
ки делегаций США и Англии навязать ор
ганизации Об’единенных ' наций угодное им 
решение по палестинской проблеме, осно
ванное из пресловутом «плане Бернадотта», 
терпят крах. Такой вывод напрашивается из 
ознакомления с ходом длящегося второй 
день постатейного голосования британского 
проекта резолюции по палестинскому вопро
су в Политическом комитете.

Существо британского проекта в общих 
чертах уже известно советскому читателю. 
Грубо игнорируя решение Ассамблеи от 
29 ноября 1947 г., согласно которому в 
Палестине должны быть созданы независи
мые еврейское и арабское государства, 
делегация Великобритании предлагает по
просту присоединить большую часть Пале
стины к Трансиордании — марионеточному 
государству, являющемуся по существу 
английской колонией. Таким образом был» 
бы восстановлено британское господство 
над Палестиной. Поскольку эти цели в 
первоначальном проекте британской деле
гации были выражены слишком откровенно, 
делегация США, придя на помощь своему 
британскому партнеру, предложила ряд 
поправок, с помощью которых, по ее мне
нию, можно было бы завуалировать непри
глядную сущность проекта.

Однако эта маскировка ничего не дала. 
Уже во время обсуждения вступительной 
части британского проекта стало ясно, что 
он встречает серьезную оппозицию в По
литическом комитете. Пункты, относящиеся 
к  этой части проекта, были приняты весьма 
незначительным большинством. Когда же 
комитет перешел к вопросам существа бри
танского проекта резолюции, делегации 
США и Англии оказались в меньшинстве 
и начали терпеть одно поражение за дру
гим.

Так было, в частности, вчера, когда ко
митет рассматривал вопрос о функциях так 
называемой примирительной комиссии ООН 
в Палестине, которая по замыслу делегация 
Англии должна добиться на месте согла
сия арабов и евреев на основе плана Бер
надотта. В пункте 2-м британского проекта, 
который делегат США не раз называл 
«сердцевиной» всего этого проекта, прямо 
было сказано, что переговоры между обеи
ми сторонами должны основываться не 
только на резолюции Ассамблеи от 29 ноя
бря 1947 года, но и на плане Бернадотта, 
который, как известно, противоречит ос
новным положениям этой резолюции.

Этот пункт, открыто направленный на 
ревизию решения Ассамблеи, был отклонен 
большинством голосов. Такой исход голо
сования был явно неожиданным для деле
гаций США и Англии.

Новое, ещ е более жестокое поражение 
англо-американский блок потерпел при 
голосовании того пункта британского про
екта, в котором прямо указывалось, что 
вопрос о «территориальных постановлениях 
резолюции Генеральной Ассамблеи от 
29 ноября 1947 года» должен быть разрешен 
на основе плана Бернадотта, ревизующего, 
как известно, эту резолюцию. И этот 
пункт был отклонен большинством голосов.

Убедившись в том, что британский проект 
терпит крах, делегат США спешно пред
ложил закрыть заседание, чтобы «дать воз
можность делегатам изучить положение».

Не только французская, но и американ
ская печать расценила результаты голосо
вания на вчерашнем заседании, как гтораже- 
ние англо-американского блока. В частности 
газета «Нью-Йорк геральд триб юн» писа
ла, что «Политический комитет «выбил 
сердце» из англо-американской формулы 
по палестинскому вопросу, отклонив план 
Бернадотта, как основу политического со
глашения между Израилем к арабами».

Добившись вчера досрочного закрытия 
заседания, делегация США видимо рассчи
тывала на то, что в течение ночи ей удаст
ся привести к повиновению обычно по
слушное ей «большинство» или состряпать 
какую-либо комбинацию. Однако позиция, 
занятая заправилами аигло-американского 
блока, носила столь откровенно циничный 
характер, что большая часть делегаций, не 
взирая ни на что, не решалась ее поддер
жать, боясь осуждения мирового обще
ственного мнения.

Упорная политическая борьба разгорелась 
вокруг пункта британского проекта, в кото
ром одобрялись предложения Бернадотта 
о «распределении той части Палестины, 
которая не включена в пределы еврейского 
государства». Делегат СССР Царапкин за
явил, что эта туманная формула по суще
ству предусматривает включение той части 
Палестины, которая по решению Ассамб
леи должна была стать независимым араб
ским государством, в состав Трансиорда
нии, то-есть аннексию территории арабской 
части Палестины иностранным государством 
Делегат Англии, пытаясь оправдать это 
предложение, заявил, что арабское государ
ство в Палестине было бы «нежизнеспособ 
ным». Нелепость этого аргумента была 
столь очевидной, что даже делегат Паки
стана, обычно поддерживающий все пред
ложения США и Англии, возразил:

— Но ведь и ся*а Трансиордания нежяз
ве способна.

Британское предложение было поставлено 
яа голосование и отклонено большинством 
голосов. Комитету осталось рассмотреть 
еще ряд пунктов британского проекта, име
ющих не столь важное значение, как те, ко
торые уже рассмотрены в отклонены. Неза
висимо от исхода голосования по этим 
пунктам, в кругах Ассамблеи делают совер
шенно определенный вывод о том, что по
пытка англо-американского блока подменить 
решение Генеральной Ассамблеи по пале
стинскому вопросу от 29 ноября 1947 г. 
проанглвшехим планом Бернадотта потер
пела крах. Дискуссия в комитете подтвер
дила, что этот план продиктован империа
листическими интересами Англии “и США я 
противоречит интересам как еврейского, 
так и арабского народов. Поэтому он был 
поддержан только делегациями стран самых 
верных сателлитов Англии. Представители 
государств, стоящих за выполнение решения 
Ассамблеи о создании в Палестине араб
ского и еврейского государств, и даж е деле
гаты арабских государств голосовали против 
этого плана.

С полным основанием парижская газета 
«Фрав-тнрер» заявила сегодня: «План Бер- 
падотта—мертв».
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ПРИЕМ МАРШАЛОМ СОКОЛОВСКИМ 
ОБЕР-БУРГОМИСТРА БЕРЛИНА 

ФРИДРИХА ЭБЕРТА
БЕРЛИН, 3 декабря. (ТА.СС). Вечером 

2  декабря 1948  г. Главноиачальствующий 
советской военной администрации в Гер
мании Маршал Советского Союза В. Д. Со
коловский принял обер-бургомветра Берли
на г-на Фридриха Эберта по просьбе по
следнего.

Г-н Фридрих Эберт и зл о ж и  маршалу 
В. Д. Сокол осевому основные вопросы про
граммы временного демократического маги
страта Верльда.

Фридрих Эберт заявил, что бывшим ру
ководителям магистрата действительно 
удалось в значительной степени дезоргани
зовать городское управление, т ак  что в 
настоящий момеяг, наряду с  решением 
крупных проблем материальных и  соци
альных нужд города, приходится уделять 
большое внимание созданию элементарных 
условий для работы аппарата магистрата. 
Ф. Эберт выразил надежду, что временный 
демократический магистрат Берлина най
дет поддержку со стороны советских воен
ных властей.

Маршал Соколовский ответил, что мате
риальные и социальные нужды населения 
имеют в  настоящее время, несомненно, 
главенствующее значение в  Берлине. Со
ветская военная администрация, а также 
он лично предпримут все возможные меры 
для того, чтобы оказать поддержку демо
кратическому магистрату Берлина в выпол
нении его программы.

В беседе были затронуты вопросы, свя
занные е решением магистрата о социали
зации промышленности в Берлине и о кон
фискации имущественных ценностей воен
ных преступников и активных нацистов. 
По мнению маршала Соколовского, эти ре
шения магистрата наносят удар по наибо
лее реакционным элементам в Берлине, ко
торые не один раз ввергали в войну не
мецкий народ, а  е  ним и другие народы 
Европы. Поэтому советская военная адми
нистрация окажет поддержку в проведе
нии этих решений.

Маршал Соколовский из’явил согласие 
с предложениями магистрата об улучше
нии снабжения населения Берлина топли
вом и электроэнергией. Им отданы н а этот 
счет соответствующие распоряжения.

—  Я хотел бы,— заявил в дальнейшей 
беседе маршал Соколовский, —  высказать 
два пожелания новому магистрату по во
просам об интеллигенции и об искорене
нии бюрократизма в  у ч р е ж д е т я х  Берли
на.

Бывший магистрат Берлина игнорировал 
насущные нужды интеллигенции и при
нижал ее значение, хотя в Берлине, явля
ющемся столицей Германии, проживают 
лучшие силы немецкой интеллигенции, 
интересы которых нужно принять во вни
мание в  полной мере. В связи е антиде
мократической лилией бывшего магистра
та  по отношению к  интеллигенции, значе
ние Берлина, как культурного центра Гер
мании, за  последние два с половиной года 
стало падать.

Однако следует понять, что прогрессив
ное демократическое общество усматривает 
в интеллигенции, в людях знания, куль
туры  и  искусства большую и важную си
лу, способную е пользой служить интере
сам трудового народа и сделать большой 
вклад в общее дело строительства луч
шей жизни. Несмотря н а  имеющиеся труд
ности, корифеи немецкой науки, техни
ки, культуры и искусства могут и долж
ны быть поставлены в такое общественное 
и материальное положение в Берлине и  в 
советской зоне оккупации Германии, с  ко
тором они не могут мечтать при подобных 
условиях - в  капиталистическом обществе. 
Эшыгоататоры смотрят на людей умствен
ного труда, науки, искусства и техники 
только как на людей, которые приносят 
им прибыль. История показывает, что при 
капитализме шателлигенпия является, в

конечном счете, лишь об’ектом зкеплоата-
пии со стороны капитала.

Нам кажется, что временный демокра
тический магистрат Берлина должен стоять 
на совершенно других позициях относи
тельно ииггеллигетгаи.

Необходимо изменить отношение к не
мецкой интеллигенции. До сих пор и со 
стороны трудящихся наблюдается некото
рая недооценка серьезной роли интелли
генции в политической и хозяйственной 
жизни, а иногда проявляется недоверие к 
вей и даже враждебное отношение. Все 
это можно об’яснить тем, что еше в недав
нем прошлом большинство немецкой ин
теллигенции служило эксплоататороким 
классам и только сравнительно небольшая 
часть ее находила в себе достаточно мо
ральной силы и мужества, чтобы порвать 
с эксплуататорами и открыто стать на сто
рону трудяшихея. Известно, что и в на
стоящее время интеллигенция в Берлине 
в значительной части все еше стоит на 
распутьи, не зная, какую дорогу ей вы
брать, и в некоторой части даже настрое
н а  реакционно и отрицательно относится 
к демократическим преобразованиям. Об
становка в Берлине подвергает эту интел
лигенцию ежедневно и ежечасно влиянию 
лжи реакционеров и антидемократических 
элементов. Не имея ясной перспективы 
прогрессивного служения своему народу в 
зачастую находясь в материальной нужде, 
интеллигенция в Берлине не в  состоянии 
поэтому дать всего того, что она могла бы 
дать своему народу. Было бы большой 
заслугой нового демократического маги
страта Берлина, если бы он поднял на со
ответствующую высоту вопросы об интел
лигенции с точки зрения создания для нее 
настоящей перспективы в  духе прогресса.

Надо такж е по возможности улучшить 
обеспечение немецкой интеллигенции в 
материальном отношении.

Ф. Эберт ответил, что при обсуждении 
вопроса о школьной реформе в Берлине 
на заседании временного демократического 
магистрата 2 декабря он подчеркнул, что 
магистрат должен интересоваться не толь
ко вопросами о потребностях и нуждах 
населения, но и о развитии культуры в 
Берлине. Эберт заявил, что свяжется с 
главным управлением народного образова
ния, академией наук и Берлинским уни
верситетом, чтобы установить, вал  и что 
можно сделать для улучшения условий 
жизни и  работы интеллигенции в Берлине. 
В магистрате имеется представитель «Куль- 
турбущ а» г-н  Брейдигер, которому будет 
непосредственно поручено выползание этой 
задачи.

Второй важный вопрос, продолжая мар
ш ал В. Д. Соколовский, относится к  дея
тельности демократических органов управ
ления.

Бывший магистрат Берлина поощрял 
бюрократические методы управления, не 
обращая внимания на необходимость борь
бы с бюрократами и приближения органов 
управления к потребностям населения. В 
результате бюрократизм так  развился, 
что простой человек ае может добиться 
удовлетворения своих законных и насущ
ны х нужд. Следовало бы серьезно заняться 
демократизацией работы берлинских орга
нов управления, чтобы аня действительно 
служили населению и гнали, что должны 
обслуживать население и выполнять его 
волю.

Ф. Эберт отметет, что иногда даже но
вые работники аппарата управления из 
числа сторонников демократии превращают
ся в  бюрократов под влиянием прусской 
бюрократической атмосферы в учрежде
ниях. Ф. Эберт имеет некоторый опыт 
борьбы с бюрократами и бюрократизмом в 
провинции Бранденбург. По его мнению, 
новый магистрат должен работать в гуще 
населения и опираться н а  поддержку де- 
мократетеской общественности.

Национальное собранна Чехословакия утвердило 
конвенцию о режиме судоходства па Дунае

ПРАГА, 3 декабря. (ТАСС). Н ацж оемь-1 подписанную 18  августа 1 9 4 8  года в Бед
ное собрание единодушно утвердило кон- граде представителям  при дунайских гоеу- 
венцию о режиме судоходства на Д ун ае,' дарста.

К завершению раскола 
Берлина

СЕПАРАТНЫЕ «ВЫБОРЫ»
В ЗАПАДНЫХ СЕКТОРАХ БЕРЛИНА

БЕРЛИН, 5 декабря. (ТАСС). Сегодня 
в западных секторах Берлина незаконно 
происходили сепаратные муниципальные 
«выборы», инспирированные западными 
военными атмптгетрациями и имеющие 
пелью завершение раскола берлинского 
самоуправления. Бак уж е сообщалось, 
вся избирательная кампания велась под 
знаком разнѵэзанной антисоветской про
паганды.

Сегодня, в  день «выборов», улипы 
западных секторов были почти совершен
но пустынными. Встречались всюду лишь 
усиленные патрули полицейских Штум- 
ма и реже—патрули военной полиции. 
На избирательных участках редко встре
чалось более твѵх—четырех избирателей. 
Власти использовалн все средства аш - 
татт»  и запѵгивания, чтобы заставить 
население принять участие в  голосова
ния.

БЕРЛИН, 5 декабря. (ТАСС). Б ак уже 
сообщалось, подсчет голосов на так  на
зываемых «выборах» в западных секто
рах Берлина будет производиться не в 
избирательных т_частках, а в  специально 
для этого п р е т т  злаченных шшетцеяиях. 
Такое положеинг представляет неограни
ченные возможности зля фальсификации 
результатов голосования.

БЕРЛИН, " декабря. (ТАСС). За время 
«выборов» в западных секторах Берлина 
был зафиксирован ряд вопиющих наруше
ний положения с выборах.

Так, в рай и е  Вильморсдорф многие 
избиратели- явившиеся на избирательные 
участки, обнаружили', что в списках из
бирателей их Фамилии отсутствуют, хотя 
за несколько дней до выборов они были 
внесены в  списки. Б ак  указывают, из 
избирательных спигжго были вычеркнуты! 
фамилии лип, которых организаторы се- і 
паватных выборов считали «ненадежны- ] 
ми». !

Сегодня в западных секторах полиция 
Штумма арестовала большое количество' 
членов Сониалистической единой партии 
Германии (СБИТ) и организации Свободной 
немецкой молодежи по обвинению в  том, 
что они выступали против сепаратных 
выборов.

Имеется много случаев, когда избирате
лям выдавали удостоверения на право 
голосования и опщовремешо эти липа 
могли голосовать по спискам избирателей 
на своих избирательных участках, то- 
ѳсть могли полосовать по два раза-

т к и л ы г и
Фасадный корпус Дома поавительства

Фзсадньгй корпус Дома 
правительства будет од
ним из красивейших 
зданий Тбилиси. Строи- 
тели скоро приступят к 
его облицовке и внутрен
ней отделке помещений.

Сейчас молодые масте
ра-лепщики, окоичявшіие 
недавно художественное 
ремесленное училище, 
под руководством скульп
тора А. М. Тархнишвили 
готовят пробные модели 
лепных украшений.

На снимке: 'лепщик
Сергей Цулукидзе за 
изготовлением модели ка
пители.
Фото М. Квирикашвили.

Волнения в Сирии
ДАМАСК НА ОСАДНОМ ПОЛОЖ ЕНИИ

БЕЙРУТ, 4  декабря. (ТА€(?У В связи 
с волнениями в Сирии вчера в  Дамаске 
введено осадное положение. Власти за
претили населению выходить иа улицу е 
6 часов вечера ДО 6 часов утра. Части 
сирийской армии заш л и  все главные 
площади и улицы столицы, расположив 
яа  них бронемашины и таш и - Ответ
ственность ва безопасность в стране воз
ложена на сирийскую армию. Граш цы  
Сирин закрыты. Телефонное сообщение с 
Дамаском прервано. Боиандующий сирий
ской армией полковник Хуеки-эз-Зайн 
издал приказ, в  котором говорится, что 
«создание беспорядков в  страие будет 
рассматриваться как враждебный акт в 
тылу действующей афмии». Приказ запре
щает собираться группами более 3 ч е 
ловек.

БЕЙРУТ, 4 декабря. <ГСАОО). Вслед
ствие введения осадного положения, в 
Дамаске 3 декабря не было ни демон
страций, ни митингов. Газеты сообщают, 
что, по сведениям яиц , которым удалось 
покинуть Дамаск, демонстранты 2 декаб
ря разгромили, а затем подожгли дом быв

шего премьер-министра Сирии Джамиль 
Мардам-бея. Имели место попытай сделать 
то лее самое с дворцом президента рес
публики, но президентская охрана не 
допустила этого, открыв ружейную 
стюешьбу по демонстрантам. Джамиль 
Марзам-бей и з боязни расправы со сторо
ны населения бежал вместе «о 

в

„Кубок имени Сталинской 
Конституции" завоевали 

динамовцы Кутаиси
5 декабря на стадионе «Динамо» состоял

ся финальный матч розыгрыша «Кубка 
имени Сталинской Конституции».

В этот день на поле встретились динамов
ские команды Сухуми и Кутаиси. Первая 
половина игры закончилась со счетом 1:1. Во 
второй половине кутаиспам удалось прове
сти в ворота сухумцев второй, решающий, 
мяч и уйти с поля победителями. Динамовцы 
Кутаиси в третий раз удостоились почетного 
«Кубка».

По существующему положению, команде, 
трижды завоевавшей «Кубок», он передает
ся на вечное хранение.

Победителям вручены «Кубок» и грамо
ты.

В этот же день на стадионе состоялся 
финал розыгрыша первенства то футболу 
среди колхозных юомаид Грузии. Победила 
команда колхоза имени Маогарадзе (Тбилис
ский район).

Новые деревья
На склоне гор, ведущих к  Комсомоль

ской аллее, трест Горзеленстрой начал 
подготовительные работы к весенним по
садкам. На площади в 4 гектара намечено 
посадить сотни деревьев: кедры, сосны,
кипарисы, клен, асень.

Большее работы производится в на скло
нах Мтацманда Здесь уЗ»е подготовлена 
почва для посева семян и посадки двух- 
трехлетвих саженцев.

Художественные абажуры
Коллектив Тбилисского инструменталь

ного завода приступил к производству но
вого вида предметов широкого потребле
ния — бумажных абажуров для электри
ческих лампочек.

Абажуры изготовляются вэ специальной 
несгораемой бумаги, которую можно мыть 
я «шетить.

До конца года будет выпушено в про
дажу свыше 1.000 абажуров различных 
форм и расцветок. 1

Ш оферы - стотысячники
Среди шоферов Тбилисской пассажирской 

автотранспортной конторы шири тся движе
ние за пробег машин в 100 тысяч километров 
без капитального ремонта.

Свыше 100 тысяч километров пробежали 
автобусы шоферов тт. Кеедвашвили, Ушая- 
титвили, Самбекова.

Общество по распространению политиче
ских и научных знаний Грузинской ССР.

8 декабря, в 8 часов вечера, в аудито
рии Госмуэея нм. С. Джэнашиа (ул. Пур- 
цеяадэе, 1) проводятся лекция действи- 
телъвого члена общества профессора 
Талахадзе И. И. на русском языке на 
тему: «Сталинская Конституция—самая 
демократическая конституция в маре».

Продажа билетов ва лекцию произво
дятся в магазине «Академическая книга» 
(пр. Руставели, 19), у уполномоченных 
общества, а в день лекция—в кассе ауди
тории Госмуэея.

Пленум правления Союза 
советских писателей Грузии

В среду, 8 декабря, во Дворце писателей 
созывается очередной пленум правления 
Союза советских писателей Грузии. В по
рядке дня—доклад тов. С. Чиковаш «Ото
бражение современности в грузинской со
ветской драматургии».

Витаминизированный
маргарин

Тбилисский маргариновый завод освоил 
производство витаминизированного марга
рина высшего качества. В этом месяце он 
даст потребителю первые 50 тонн новой про
дукции. С января выработка будет доведена 
до 3 тонн в день.

Консервы Грузии
Консервы Грузии широко известны в го

родах Советского Союза. В Москве и Ленин
граде, во Владивостоке и Заполярье поку
патели пред’являют особенно большой спрос 
на грузинские овощные консервы, ткемале- 
вый камлот, инжирное варенье, джем, 
фруктовые соки.

Недавно Грузконсервтрест выполнил 
грдовой производственный план. В этом го
ду выпущено значительно больше консер
вов, чем в прошлом году. Увеличен вьетуск 
замороженных плодов, главным образом, 
цитрусовых. Консервщики Грузии обязались 
дать сверх годового плана не менее 
4.000.000 банок консервов.

П О  Г О Р О Д У
•  Городской отдел социального обеспече

ния выдал инвалидам Отечественной войны 
в виде единовременного пособия более 150 
тысяч рублей.

•  8.000 елок будет завезено в Тбилиси к 
Новому году из Хашури, Боржоми и Ба- 
куриани.

•  Новая плавильная печь установлена в
цехе меднопрокатного завода.

•  Закончены работы по удлинению пер
рона в Навтлуги.

•  В соревнованиях по волейболу первые 
места заняли детские спортивные школы 
районов имени Берия и 26 комиссаров.

Ф В здании Тбилисского горно-строитель- 
вого техникума закончилась надстройка 
второго этажа. Техникум получил допол
нительную площадь под классы и лаборато- 
рии.

П О Г О Д А
Вчера в Западной Грузии шли дожди. В 

Восточной Грузии стояла малооблачная, су
хая погода.

В Тбилиси после полудня термометр по
казывал плюс 11 градусов.

9 декабря, в 8 часов вечера, в помещении ІІ 
райкома (ул. Хетагурова, 2) созывается || 

VII пленум Молотовского РК 
ТО КП(б) Грузии.

И з в е щ е н и е
Сегодня, в 8 час. вечера, в парткабинете 

РК ш .  Берия ТО КП(б) Грузии (улица 
Джапаридзе, 22) для докладчиков, пропа
гандистов и руководителей агитколлективов 
района состоится лекция Нк Рубежного 
на тему: «Международное положение».

Второй Государственный заеі 
восстановления и развития 
народного хозяйства СССР

ОФИЦИАЛЬНАЯ ТАБЛИЦА 
ВТОРОГО ТИРАЖА ВЫИГРЫШЕЙ

Тиоаж состоялся 27 ноября 1948 года 
в гор. Одессе.

«в і а

2 8 11 в, = в I!
020028 1—50 200 030635
020037 1—50 500 030677
020107 1—50 200 030731
020371 32*) 1000 030872
020476 1—50 200 031038
020578 27*) 1000 031125
020585 32*) 1000 031192
020625 48*) 10000 031269
020768 07*) 1000 031294
020816 1 -5 0 200 031433
021056 1—50 200 031461
021166 31*) 1000 031515
0211% 1—50 200 031589
021414 31*) 1000 031715
021510 08*) 1000 031790
021527 25*) 1000 031844
021534 17*) 1000 032106
021593 24*) 1000 032354
021643 1—50 200 032400
021707 49*) 1000 032428
021896 1—50 500 032624
022013 17*) 1000 032674
022252 26—50 200 032685
022369 19*) 1000 032929
022420 48*) 5000 032980
022470 07*) 1000 033139
022541 44*) 1000 033169
022573 1—50 500 033170
022659 41*) 1000 033240
022684 29*) 1000 033267
022866 1—50 500 033418
022873 34*) 1000 033740
022939 35*) 5000 033902
023460 02*) 1000 033975
023505 05*) 1000 034016
023756 47*) 1000 034073
023868 34*) 1000 034159
024041 1—50 500 034246
024060 1—50 200 034483
024142 1—50 200 034487
024168 1—50 200 034518
024405 13*) 1000 034742
024562 12*) 1000 035045
024947 1—50 500 035110
025080 24*) 1000 035205
025099 1—50 200 035373
025150 07*) 1000 035685
025461 44*) 1000 035881
025489 37*) 1000 035946
025496 1—50 500 036009
025548 46*) 1000 036136
025626 30*) 1000 036631
025878 43*) ЮОО 036655
025920 1—50 200 036715
025925 41*) 1000 036731
026149 1—50 200 036886
026296 1—50 200 036906
026626 26*) 5000 036951
026683 1—50 200 037020
026701 1—50 200 037073
027065 16*) 5000 037492
027358 1—50 500 037602
027510 33*) 1000 037609
027580 24*1 ЮОО 037773
027658 49*) 1000 037992
027672 10*) 1000 038023
027718 17*) 1000 038139
027747 31*) 1000 038146
028107 19*) 5000 038151
028181 42*) 1000 038344
028207 49*) 1000 038373
028243 22*) 10000 038469
028529 04*) 1000 038556
029255 31*) 1000 038591
029561 37*) 1000 038621
029617 16*) 5000 038721
029621 43*) 1000 038834
029673 1—50 500 038857
029749 1—50 200 038987
029784 20*) 1000 039193
029806 1—50 200 039198
029857 1—50 500 039317
029956 49*) 1000 039467030112 01*) 5000
030366 41*) 1000 039594
030393 30*) ЮОО 039778
030485 21*) ЮОО 039955

| | І

В, а
1 -5 0  200

15*) 10000 
1—50 200 
25*) Ю00 

1—50 200 
1—50 5оо 
40*) Юоо 

1 -5 0  500
37*) 1000 
41*) 1000 
04*) іооо 

1—50 200
06*) 1000 

1—50 200
1—50 500
1—50 200
37*) 1000 
27*) 25000 

1—50 200
08*) 25000 
24*) Юоо
01*) ю оо 

1—50 500
26*) Юоо 
09*) ЮОО 
28*) ЮОО 
05*) ЮОО 

1—50 200
50*) ЮОО 

1—50 201
26*) ЮОО 
19* ЮОО 
07*) Ю0Я
03* )  ю оо 
08*) ЮОО 
39*) 1000 
03*) 10000 
21*) ЮОО 

1 -5 0  200
41*) 6000 
06*) ЮОО 
29*) 1000 
10*) ЮОО 
31*) ЮОО 

1—50 200
09*) ЮОО 
45*) ЮОО 

1—50 500
27*) Ю00 
41*) 5000 
24*) 1000 
03*) 1000 

1—50 200
28*) ЮОО 

1—50 500
14*) Ю00 

1—50 500
1—50 500
22*) Ю00 
13*) Ю00 
06*) ЮОО 
29*) ЮОО 
12*) Ю00 
35*) Ю00 

1—50 200
11*) ЮОО 
08*) Ю00 

1—50 500
02*) 50000 
33*) ЮОО 
40*) 1000 

1—50 200
42*) ЮООО 

1—50 200
05*) 1000 
21*) ЮОО 
04*) 1000 
02*) 1000 

1—50 200
35*) Ю00 
37*) ЮОО 
34*) ЮОО 

1—50 500
50*) 5000 
44*) 1000 

38*) 1000

*) На остальные 49 намеров облигаций 
этой серии выпали выигрыши по 200 руб
лей.

Председатель комиссии
СТЕПАНЕНКО А. Д. 

Ответственный секретарь комиссии
СМИРНОВА М. А.

Ответственный оедактоо
Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

В  Т Е А Т Р А Х *

7 |Х П  
4 еп . 11 *6.

8)Х П  
4 сп. 14 шб.

ИМ. 8 . ПАЛИАШВИЛИ 
АБЕСАЛОМ ■ ЭТЕРИ К А Р М Е Н

71X11 * ев . 13 еер.
8 |Х П  

8 ев . 19 сер.

на. РУСТАВЕЛИ
О Т Е л л  О
БЕЗ ВИНЫ ВИНОВАТЫЕ

й 71Х П  
|| 4  «я . 4  сер .1 8 |Х Л  
|  8  ей . 11 сер.

ми. МАРДЖАНИШВИЛИ 
Врваиса ГУРИЯ НИНОШВИЛИ 

ГУРИЯ НИНОШВИЛИ

7 Х П
3 ев . 16 «б .

8 X II
•  ев . 17 «6.

им . ГРИБОЕДОВА

Ленин и Горький

91ХП  
4 с о . 11 об.

А Р М .  Д Р А Н Ы

И З М Е Н А
ТХЛ  МУЗТЕАТР им. В. АБАШИДЗЕ

4 -ах и * *  ■« А Р  И Ц  А
4 *  в м . I АРШИН-МАЛ-АЛАН

?ІХП  
25 абоа.

8/ ХП  
41 абоя.

ГРУЗИНСКИЙ ТЮЗ 
СКАЗКА 0  ПРАВДЕ

Начало в 6 часов М М р  
СКАЗКА 0  ПРАВДЕ

Начало в в часов вечер»

71X11 
121 абоя.

81**1 
28 я 90 аб.

5, І ,  1* я 88 
абоя.

ПОЗ им. КАГАНОВИЧА
КАК ЗАКАЛЯЛАСЬ СТАЛЬ 

Начало в « часов вечера
ОСЕНЬ НА ОЗЕРЕ 
Начало в 9 чае. Ш м .  учра
ОСЕНЬ НА ОЗЕРЕ 
Начало в 12 чае. іК) м яв. дяя

3 -й  взнос по всем абонементам 
:— =—  о б я з а т е л е н .  -----------

Начало спенти веч. в 8 ч „  давен, в 12 ч.
Налет я . ваееы открыты в 11 ч . утра до 9 ч. в.

9
в

I
»
О»

*

ѵі>
е

г€*

МИНИСТЕРСТВО ХИМИЧЕСКОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ

ГРУЗИ Н СК А Я  К О Н Т О Р А  Г Л А В Х И М С Б Ы Т А
(улица Мачабели, X  2).

Р03НИЧН0-ПОКАЗАТЕЛЬНЫЕ МАГАЗИНЫ:
вор. Т Б И Л И С И , ул. Ильи Чавчавадзе, №  1 (баш. уд Завфедерации), 

вор. Б А Т У М И , проспект им. Сталина, X  4.

И МЕ ЮТ С Я  В П Р О Д А Ж Е :
МИНЕРАЛЬНЫЕ УДОБРЕНИЯ: специальные туковые смеси, суперфос

фат, аммиачная селитра;
СРЕДСТВА для б о р ьб е  с  еельхозвредитоляюс медный купорос, серный

цвет,
ВЕЩ ЕСТВА для повышения урожайности и выращивания б в с ч ^ е м я я -

н ы х  т о м а т о в ;  
кислота соляная техническая 82-пропентяая; 
кислота аккумуляторная крепкая УЗ-процентная; 
кислота серная (купоросное масло);
нашатырь в порошке, бура, железный купорос, нашатырный еиирт; 
фотохимикаты: сульфат, гипосульфит, проявители для пленок ФЭД и друг.;
аналокрасители для домашнего крашения (равных цветові; _____
краски тертые на масле и сухие, лаки масляные и епиртовые и политура.

Художественные краски в тубах и весовые, гуашевые, тем
перные, акварельные; 

химические товары (моющие средства и другие);
изделия из пластмассы и оргстекла — хозяйственные изделия, галантерея, 

культтовары, школьно-канцелярские товары; 
пленочный пластикат дла изготовления плащей (хозяйственная клеенка) и

готовые плащи; ____
средства для уничтожения мух, клонов, таракаиов и других паразитов: 

Д У С Т 44, ДДТ, сильфтон, аагиааразат, дезинсекталь.

ГРУЗИНСКАЯ КОНТОРА ГЛАВХИМСБЫТА.

в
*

0)

Грузинский сельскохозяйственный 
институт имени X  П. Берия

О Б Я В Л Я Е Т ,
что 21 декабря, в 12 ч а ем  дня, в 
актовом зале института, иа заседании 

Ученого совета с о е т о и т с

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТІ
на соискание ученой степени кан
дидата сельскохозяйственных наук

1. АЛИЕВА А- Г. на тему: „Основные 
сорта винограда Нахичеванской АССР*. 
Официальные оппоненты: 1 > проф., 
доктор с.-х. наук Кантария В. И., 
2) доцент, кандидат с.-х. наук Ра- 
мишвили М. А.

2. ДАДАШЕВА Г. С. на тему: „Впишие 
длины подрезка я вагрузки ва урожай и 
качество винограда".
Официальные оппоненты: 1) проф., 
доктор с.-х. наук Кантария В. ту, 
2) кандидат е.-х. наук Табндзе дГИ.

2 8  д е к а б р я
1. ДАЗАРЯНА В. М. на тему: „Осаов- 

иыѳ и перспективные сорта винограда 
«ировабадо-акстафиисной группы Азер
байджанской ССР“.
Официальные оппоненты: !) проф., 
доктор с.-х. наук Кантария В . И., 
% доцент, кандидат с.-х. наук Ра
ми твил и М. А.

2. МУХИНА Е. Г. на тему: .Темпера
тура растеаий по язмореаиям термо
электрически* методом*. 
Официальные оппоненты: 1) дейст 
вительный член Академии наук Гру
зинской ССР, заслуженный деятель 
науки и техники профессор-доктор 
Дидебулидзѳ А. И-, 2) доцент, кан
дидат с -х  наук Келѳнджеридзе К. В.

С двеерртацвямя иожно овнакомятьсв

і)0 |© |0 |© |0К

'■ *

* * * * * *
* * * * * *

л
. В С Е К О Х У Д О Ж Н И К *

КОМБИНАТ ДЕКОРАТИВНО-ХУДОЖЕСТВЕННОГО ОФОРМЛЕНИЯ 
Э К С П Е Р И М Е Н Т А Л Ь Н А Я  М А С Т Е Р С К А Я  
Э Л Е К Т Р О А Р М А Т У Р Ы  и Р Е К Л А М Ы  

ХУДОЖЕСТВЕННО-ДЕКОРАТИВНЫЕ РАБОТЫ ДЛЯ

ш т . тшров и
Х у д о ж е с т в е н н а я  эл ектроарм атура : л ю стры , бра  н орм ального  н 

лю м ин есц ентн ого  освещ ени я.
В ы став о ч н ы е , в и тр и н н ы е  и  рек л ам н ы е свето -ди н ам и ч ески е уста- 

* *  новки  и ви три н н ое  оборудование.
Адрес мастерской: Москва, Цветной бульвар, 22.

* * * * * * - - - -    ■■ ..
* * * * * * ------------------------------------------------------------------------------------

Профессор К укуджанов, Осидэе, Мардалев- 
ш вилк, М ушкудиани, Сяколенко, Анаотась- 
яи, Пачкория, Ванцял и Головчева изве
щают о смерти ординатора Тбилисского ок
ружного военного госпиталя, майора меди
цинской службы Ш алвы  Феофиловича Хо- 
нелидзе. Гражд. п&них. ежедн., в 7 чае. 
веч-, на кв.—Глданская ул., 4 (ДидуСе). Вы

нос 9 декабря, в 3 часа дня.

Я С двссертацвямя можно ознакомиться

э®( & ( & (&Ш І і  і і і мпннпмпмппмт н п н м т Д

А. А. П илиаш вили, Л. В. я  Т. К  Пили»- 
швили, К. В. и И. И. Сванидзе, Т. В. и И. И. 
Б  ибилейш в ил и, Н . В. й И. В. Залдаьсггаяи- 
швили, М. В. и А. Г. Наморадае с детьми 
извещ ают о смерти зятя, свояка и дяди 
Ш алвы  Феофиловича Хоиелидзе. Гражд. 
паиих. ежедн., в  7 час. веч., на кв.—Глдан

ская ул., 4. Вынос 9 декабря, в  3 ч. дня.

А. Г. и К. Г. Ш ахдинаровы. Н. Г. и  П. 9- 
Почхуа навешают о смерти матери Ната
лки Давидовны  Ш ахзинаровпй. Граясд. 
гтаятЕХ. ежедн., в  7 час. веч., на кв.—уянп» 
Каляева, 10 (район им. 26 комиссаров). Вы
нос 9 декабря, в 5 час. вечера, на Петро

павловское кладбище.

Д. В. Карселишвили, Т. Д. Карсели е сы
ном, Н. Д . и А. О. Саникидзѳ с дочерью 
навешают о омерти ж ены , матери В бабуш
ки Софии И вановны Карселишвили. Вывов 
7 декабря, в 4 часа дня, из кв.—Эриставская 

ул., 4, на Кукийское кладбище.

Коллектив Навтлугской рефтебазы Грузупр»- 
нлеетя Главнефтеенаба Госснаба СССР изве
щ ает о смерти Аполлона Мелптоиовича 
Джапти. Гражд. паннх. ежедн. на кв.—уД- 
Ш аумяна, 13. Вынос 9 декабря, в 5 ч. вел

г  РЕДАКЦИИ И ИЗДАТЕЛЬСТВА: Тбилиси, пр. Руставели, 42. ТЕЛЕФОНЫ: зам. отв. редактора—3-18-04, отв. сек ретарь—3-17-06, секретариат—3-11-22, ОТДЕЛЫ: партийной жизни—3-59-65, пропаганды—3-16-27, советского строительства—3-14-82,
АДР с е  Д иностранной информации—3-17-44, промышленности и транспорта— 3*63-28, сельскохозяйственный—3-19-49, внутренней информации— 3-30-61, писем—3-12-83, корреспондентской сети—3-63-28, культуры и быта—3-16-27.

’ Издательство—3-22-63. Прием об’явлений—3-18-02. Бухгалтерия— 3-64-42. Директор типографии—3-16-70 Техническая часть—3-11-28.

Тираж 70.000. і>")афем < * т *  Вои е т »  ж \  А . V  Мясников» ^ .^ я в л т е и ч  по дгявм  і/-ѵ играфии и тадатвг-ютв ври  Совете Министров Грузинской ССР. Тбилиси, пр. Руставели, >6 42. УЭ14004


